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Сейчас главное— 
выполнение 

предсъездовских 
обязательств

Наша великая Родина готовится 
к  знаменательному историческому 
событию — X X II съезду Коммуни
стической партия. Труженики сель
ского хозяйства нашей области, как 
и все советские люди, решили озна
меновать открытие съезда досроч
ным выполнением планов продажи 
государству сельскохозяйственных 
іфодуктов.

Сельские партийные организации 
должны усилить организаторскую 
работу по мобилизации трудящихся 
на полное использование резервов 
увеличения производства сель* 
скохозяйственных продуктов, вы. 
полнение принятых обязательств 
по продаже государству сельхоз
продуктов.

Важное место в этой работе при. 
надлежит председателю колхоза.

В нашей области известно нема
ло имен председателей колхозов, 
которые являются боевыми органн-

I  заторами колхозного производства.
*  Колхоз «Пролетарская крепость» 

Пышкнно-Троицкого района больше 
десятка лет возглавляет Михаил 
Семенович Якименко — ныне де
легат X X II съезда КПСС. Партий, 
ная оргашізация, правление колхо
за умело организуют силы колхоз
ников. Колхоз превратился из от
стающего в передовое опытно
показательное хозяйство района. 
Резкое увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов 
обеспечивает успешное выполнение 
принятых колхозниками обяза
тельств по их продаже государству, 
В нынешнем году эта сельхозар. 
тель одной из первых в области, к 
10 сентября, выполнила обязатель. 
ство по продаже хлеба государству, 
к  22 сентября завершила выполне
ние девятимесячного обязательства 
по продаже государству молока и 
мяса.

Колхоз имени X X I съезда КПСС 
Коисеяіщковского района — один 
из самых крупных в области — 
возглавляет тридцатитысячник Ми
хаил Севостьяновнч Харитоненков. 
Благодаря умелому ведению дела 
партийной организацией, правле
нием колхоз за последние годы да. 
леко шагнул вперед. Здесь резко 
возросло производство зерна, моло. 
ка. мяса. Славной традицией этого 
хозяйства стало досрочное выпол
нение планов н обязательств по 
продаже государству продуктов 
сельского хозяйства. Колхоз имени 
X X I съезда КПСС к  5 сентября 
выполнил план продажи хлеба, за
сыпав в закрома Родины более 50 
тысяч центнеров добротного зерна.

Таких примеров можно привести 
много. Колхоз «Россия» Чаияско- 
го района, которым руководит ком. 
муннст И, Н. Клишин, к  20 сентяб
ря выполнил годовой план продажи 
мяса на 90 процентов, молока — 
на 103, шерсти — на 102 и  яиц — 
на 140 процентов.

Колхоз имени (^талина Кожевни, 
ковского района, где председателем 
тов. Абдуллов, занимает ведущее 
место в соревновании колхозов об. 
ласти за досрочное выполнение

обязательств по продаже государ
ству сельскохозяйственной продук
ции.

Руководители передовых хо
зяйств хорошо знают дело, умеют 
вести хозяйство, во всей своей дея. 
тельности опираются на широкий 
актив, на партийные организации.

Партийные организации, правле
ния этих колхозов всю деятель
ность колхозников стремятся под
чинить главной задаче — успеш
ному выполнению принятых 
обязательств по производству и 
продаже государству продук
тов сельского хозяйства. Они 
хорошо понимают, что чем 
больше будет произведено и 
продано государству сельскохозяй- 
ствешгых продуктов, тем богаче бу
дет колхоз, тем зажиточнее будут 
жить колхозники.

К  сожалению, далеко не все ру- 
ководители колхозов так хорошо 
понимают свои задачи, не все по- 
настоящему борются за выполне
ние обязательств.

Вот колхоз имеші X X  партсъез- 
да Туганского района. Здесь очень 
плохо организована продажа хлеба 
государству. Правление, председа
тель сельхозартели тов. Брылев не 
принимают решительных мер, что
бы быстрее убрать урожай и  про
дать хлеб государству. Надои моло. 
ка в колхозе резко снизились, 
очень плохо организованы нагул и 
откорм скота.

Крайне неудовлетворительно 
сложилось положение дел в колхо
зе «Путь Ильича» Пышкино.Тро- 
нцкого района. Здесь еще много 
хлеба стоит на корню. Содержание 
дойного стада организовано из рук 
вон плохо. Плохо выполняются 
планы продажи сельскохозяйствен
ных продуктов государству.

Нельзя с этим мириться. Руко. 
водители хозяйств не имеют права 
предаваться благодушию, беспеч
ности, даже на минуту забывать о 
государственном пдане.

Сейчас, когда завершаются поле
вые работы, особеігао важно под
нять организаторскую работу пар. 
тийных организаций по выполне
нию принятых обязательств.

Надо ускорить уборку урожая, 
продажу хлеба государству. Нельзя 
медлить с засыпкой семян. Важно 
не допустить сішжения надоев мо
лока, своевременно подготовиться 
к  зимовке скота. Следует поднять 
темпы подъема зяби.

Дел очень много. Но при хоро
шей, продуманной организации ра
боты со всем эти*и можно и должно 
справиться. В каждом колхозе и 
совхозе есть возможность в остав
шиеся до открытия X X II съезда 
КПСС дни резко' увеличить про
дажу государству зерна, мяса, і 
лока и других продуктов сельского 
хозяйства.

Долг райкомов партии, всех пар
тийных организаций, руководите
лей колхозов и совхозов — исполь
зовать каждый день, каждый час 
для выполнения социалистических 
обязательств.

ЗАКРЫЛАСЬ КОНФЕРЕНЦИЯ 
КОММУНИСТОВ с т о л и ц ы
МОСКВА, 27 сентября. (ТАСС). Се

годня закончила работу городская 
партийная конференция. В обстанов
ке высокой активности и деловитости 
делегаты обсудили проекты Програм
мы и  Устава КПСС, отчетные докла
ды горкома партии и ревизионной 
комиссии. С трибуны конференции 
ораторы говорили, что, готовясь к  
X X II съезду КПСС, партийные орга
низации столицы подняли уровень 
организаторской и идеологической 
работы. Повысилась их боеспособ
ность, возросла роль в хозяйственном 
и культурном строительстве.

С высокой требовательностью деле
гаты указывали и на недостатки, ко
торые необходимо устранить, чтобы 
еще быстрее, успешнее идти по на
меченному пути. Большое внимание 
было уделено вопросам улучшения 
планирования и материально-техни
ческого снабжения, капитального и 
жилищного строительства, воспита
ния подрастающего поколения.

Выступавшие рассмотрели важней
шие стороны деятельности парторга
низации, на конкретных примерах 
показали, ка к  обогатилось содержа
ние партийной работы, насколько 
разнообразнее стали ее формы и ме
тоды. Особенно ярко это проявляется 
в развитии общественных начал. В 
связи с этим было внесено предло
жение, чтобы горком партии изучил 
и обобщил опыт подобных начинаний 
в столице.

В работе конференции приняли 
участие тепло встреченные всеми де
легатами товарищи Н. Г. Игнатов, 
Ф, Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 0 . В. 
Куусинен, Д. С. Полянский, М. А. 
Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. Швер
ник, Г. И. Воронов.

Участники конференции единодуш
но приняли резолюцию, в которой 
работу Московского городского коми
тета партии за отчетный период при
знали удовлетворительной и вырази
ли твердую уверенность в том, что 
коммунисты столицы еще более ак
тивизируют свою деятельность, мобп- 
ли.зуют трудящихся на претворение 
в жизнь величественных предначер
таний партии.

В специальном постановлении XVI 
Московская городская партийная 
конференция одобрила почин моло
дых рабочих завода имени Владими
ра Ильича, ставших на ударную 
предсъездовскую вахту, и  обратилась 
ко всем трудящимся столицы с при
зывом поддержать это начинание.

Конференция продемонстрировала, 
что Московская городская партийная

организация встречает X X II съезд 
КПСС организационно и идейно ок
репшей, ка к  надежный боевой отряд 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

Участники конференции заверили 
ленинский Центральный Комитет, 
что коммунисты Москвы были, есть 
и будут надежной опорой Ц К КПСС | 
и  выполнят любую задачу, которую 
поставит перед ними партия.

На конференции избран новый 
состав горкома партии и  реви
зионной комиссии.

Рабочие трубного цеха Колпа- 
шевской ремонтно-эксплуатацион
ной базы Новосибирского террито
риального геологического управ
ления готовят трудовые подарки 
ко дню открытия X X II съезда 
КПСС.

Мастер цеха, секретарь пар
тийной организации Георгий Ти
мофеевич Щербаков рассказывает:

—  Нам приходится восстанав
ливать буровое оборудование, по
ступающее из разведки глубокого 
бурения. Здесь получают вторую 
жизнь турбобуры, бурильные и 
обсадные трубы, лебедки и  мощ
ные насосы.

Один И.З лучших слесарей-ре- 
монтников турбобуров —  Григо
рий Борисович Сергиенко. Он не 
только сам хорошо трудится, но и 
учит товарищей.

Токарю Петру Васильевичу 
Калинину поручаются слож
ные задания, и  всегда они выпол
няются безукоризненно. Портреты 
этих двух передовиков помещены 
на Доске почета управления.

Токарь П. Калинин и сварщик 
В. Марилов борются за звание 
ударников коммунистического 
труда. Василию Марилову по ито
гам работы за август вручен пе

реходящий красный вымпел ре
монтно-эксплуатационной базы.

В августе цех восстановил 
шесть турбобуров, отремонтировал 
250  метров бурильных труб и 35 
переводников —  специальных 
приспособлений для соединения 
их. Месячный план вьпіолнен на 
115 процентов.

В сентябре коллектив решил 
восстановить еще 6 турбобуров,

отремонтировать 200  метров труб 
и изготовить 30 переводников. За 
10 дней подготовлено к  работе 2 
турбобура и более ста метров труб.

п. колотовнин.
На снимке (слева направо): 

слесарь Г. Б. Сергиенко, мастер 
трубного цеха Г. Т. Щербаков и 
токарь П. В. Каликин обсужда. 
ют итоги рабочего дня.

Фото автора.

Важнейшая задача: быстрее выполнить! 
план продажи хлеба государству, 

засыпать полностью семена
под урожай 1962 года

☆  ☆

У р о к  не  п о ш е л  в п р о к
В этом году в опытно-показатель

ном хозяйстве Бакчарского района—  
колхозе «Северное сияние» выраще
но 40  гектаров картофеля.

Сейчас колхозники спешат быстрее 
убрать выращенный картофель и за
сыпать его в овощехранилище. На 
уборке картофеля в колхозе работает 
картофелеуборочный комбайн. Кроме 
того, правление сельхозартели орга
низовало копку  картофеля вручную. 
Каждый день на поля выходят до 
4 0 — 50 человек.

Хорошо организована уборка кар
тофеля и в колхозе имени Кирова. 
Члены этой сельхозартели выкопали 
большую часть картофеля в сухую и 
солнечную погоду. Теперь он под
возится в овощехранилище.

В хорошие сроки выкопали карто
фель колхозники сельхозартелей име
ни Ленина, «Восход», «Родина», 
«Заря».

К  сожалению, так заботятся об 
уборке и сохранности картофеля да
леко не во всех колхозах Бакчарско
го района.

В прошлом году руководителей 
Бакчарского района не раз критико
вали за неправильное отношение к  
выращиванию картофеля. В прошлом 
году по району получили только по
28 ,8  центнера картофеля с гектара. 
Весной во многих колхозах не оказа
лось собственных семяіі.

Но, видимо, горький урок прошлого 
года ничему не научил руководителей 
некоторых колхозов. В ряде хозяйств 
уборка картофеля, ка к  и  в прошлом 
году, затягивается. На 27 сентября, 
например, в колхозах «Россия», име
ни Жданова, «Победа социализма»,

«Сибиряк» и других было убрано ме
нее половины посевов картофеля. В 
колхозе «Россия» выращено 35 гек
таров картофеля, убрано же из них 
только 13. Правление колхоза и 
бригадиры не заботятся об организа
ции уборки этой культуры. В колхозе 
имеется картофелекопалка, но она не 
используется, на ручную же копку 
картофеля ежедневно выходят не бо
лее 5 — G человек. 26  сентября стоя
ла сухая, солнечная погода, но в кол
хозе «Россия» в этот день было уб
рано только 0,1 гектара картофеля. 
Колхозники второй бригады (бригадир 
тов. Федотов) совсем не приступали 
к  копке картофеля.

Очень медленно убирают карто
фель в колхозе имени Жданова. Здесь 
имеется картофелекопалка, но она 
используется мало. На 26 сентября 
из 25 гектаров картофеля в этом хо
зяйстве было убрано только 11 гекта
ров. Плохо убирают э^у культуру в 
колхозах «Сибиряк», «Прогресс», 
имени Калинина.

Особенно нерадивое отношение к  
уборке картофеля проявляют руко
водители колхоза «Победа социализ
ма». В этом колхозе на уборку кар
тофеля была выпущена неисправная 
картофелекопалка. Механизаторы ра
ботали на ней даже в неблагоприят
ную погоду, когда почва слипалась. 
Председатель колхоза тов. Мерзляков 
и  агроном тов. Кочев видели большие 
потери картофеля, но равнодушно от
неслись к  этому.

В ряде колхозов района плохо от
носятся к  хранению картофеля, по
долгу оставляют картофель на по-

Меморандум Советского правительства по вопросу 
об испытаниях ядерного оружия

МОСКВА, 28 сентября. (ТАСС). 
Советское правительство обратилось 
ко всем народам, ко всем правитель
ствам государств —  членов ООН с 
призывом сделать все необходимое, 
чтобы безотлагательно решить воп
рос о всеобщем и полном разоруже
нии под строгим международным 
контролем и тем самым обеспечить 
прочный мир на земле. '

Этот призыв содержится в Мемо
рандуме Советского правительства 
по вопросу об испытаниях ядерного 
оружия, представленном X V I сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Правительство СССР торжествен
но заявляет, что Советский Союз го
тов без всякого промедления подпи
сать соглашение о всеобщем и пол
ном разоружениі» под строгим меж
дународным контролем.

Внесение правительствами США и 
Англии в повестку дня X V I сессии 
Генеральной Ассамблеи ООП вопро
са под названием «Срочная необхо
димость в договоре о запрещении ис
пытаний ядерного оружия под дей
ственным международным контро
лем» квалифицируется в Меморанду
ме ка к  попытка этих правительств 
использовать трибуну Генеральной 
Ассамблеи для того, чтобы «оправ
дать свой опасный для народов курс 
в вопросе о ядерном оружии и полу
чить возможность беспрепятственно 
продолжать подготовку к  развязыва
нию термоядерной войны».

В Меморандуме подчеркивается, 
что Советское правительство во всей

своей политике исходит из необходи
мости обеспечить на земле прочный 
и нерушимый мир —  мир без ору
ж ия, мир без войн.

Единственно верный и надежный 
путь к  избавлению народов от стра
ха перед новой военной катастрофой, 
к  освобождению людей от тяжкого 
бремени военных расходов —  это 
разоружение, всеобщее и  полное 
разоружение, говорится в Меморанду
ме Советского правительства, кото
рое напоминает о предпринимавших
ся им шагах для достижения этой 
цели.

Правительство СССР указывает, 
что на протяжении ряда лет оно до
пускало возможность решить воп
рос о прекращении ядерных испыта
ний отдельно, не дожидаясь решения 
общей проблемы разоружения. В ин
тересах к істрейш его достижения сог
лашения оно пошло в 1958  году на 
одностороннее прекращение испыта
ний. Однако в дальнейшем Совет
ское правительство столкнулось во 
время переговоров в Женеве с рядом 
обстоятельств, которые вынудили 
его пересмотреть свою позицию.

«Западные державы вели двойную 
игру», —  говорится в Меморанду
ме. В то время, ка к  одни из участ
ников военного блока НАТО делали 
вид в Женеве, будто они стремятся 
договориться о прекращении испыта
ний ядерного оруясия, их партнер по 
НАТО —  Франция взрывала одну за 
другой атомные бомбы на полигонах 
в Сахаре.

Правительство СССР констатиі?у- 
ет, что линия США, Англии и Фран
ции на получение односторонних 
преимуществ перед Советским Сою
зом е полной очевидностью выяви
лась и в ходе женевских перегово
ров о заключении договора о прекра
щении испытаний ядерного оружия. 
Правительство США упорно добива
лось легализации подземных испыта
ний и усиленно вело подготовку к  
ним.

К а к  указывается в Меморандуме, 
куре западных держав на подго
товку войны, их усиленные военные 
приготовления и саботаж решения 
Генеральной Ассамблеи ООН о до
стижении соглашения о всеобщем и 
полном разоружении представили в 
новом свете весь вопрос о прекра
щении испытаний ядерного оружия.

Стало ясным, говорится в Мемо
рандуме, что заключение отдельного 
договора о прекращении ядерных ис
пытаний при продолжении западны
ми державами безрассудной гонки 
вооружений способно лишь породить 
иллюзии у  народов, будто что-то 
делается для предотвращения ядер- 
пой войны, тогда ка к  на самом деле 
западные державы ведут дело имен
но к  такой войне.

Договор о прекращении испыта
ний, заключенный в отрыве от ре
шения общей проблемы разоруже
ния и в условиях продолжающейся 
гонки ядерных вооружений, не толь
ко не принес бы пользы делу мира, 
но мог иметь даже обратные по
следствия —» прикрыть подготовку

к  ядерной войне, подчеркивает Со
ветское правительство в Меморан
думе.

Констатируя, что запрещение ис
пытаний в порядке соглашения трех 
держав, о котором велись перегово
ры в Женеве, в отрыве от всеобщего 
и полного разоружения не наклады
вает на государства никаких обяза
тельств, кроме моральных, прави
тельство СССР указывает, что Фран
ция грубо попрала все эти мораль
ные обязательства, сделав это при 
содействии США и Англии.

Следовательно, заявляет Совет
ское правительство, если не вести 
настойчивой и решительной борьбы 
за всеобщее и полное разоружение, 
никто не может гарантировать, что 
завтра и другие государства не нач
нут испытаний своего ядерного ору
ж ия, даже если договор трех держав 
о прекращении испытаний был бы 
заключен.

«Надо смотреть правде в глаза: 
вопрос стоит сейчас не о вредном 
влиянии атомной радиации на ж и 
вые организмы, а о том, чтобы из
бавить человечество от опасности 
термоядерной войны, спасти жизни 
десятков и сотен миллионов людей, 
не допустить, чтобы атомное оружие 
было пущено в ход. А этого можно 
добиться, только претворив в жизнь 
всеобщее и полное, разоружение. В 
этом заключается теперь главная 
цель, главная задача».

В условиях резкого обострения 
международной напряженности Со
ветское правительство, говорится в

Меморандуме, оказалось перед необ 
ходимостью позаботиться об укреп 
ленйи обороноспособности СССР. Они 
было вынулідено пойти на решение с 
проведении экспериментальных взры
вов ядерного оружия. «Советское 
правительство пошло на эти шаги 
неохотно, под давлением обстоя
тельств, но оно не могло на них не 
пойти, не поступаясь жизненно важ
ными интересами безопасности Со
ветского Союза и всех социалистиче
ских государств».

В Меморандуме подчеркивается, 
что Советское правительство видит 
реальный и разумный выход в том, 
чтобы решить вопрос о прекращении 
ядерных испытаний не изолирован
но, а на базе всеобщего и полного 
разоружения.

Советский Союз никогда не даст 
своего согласия на разоружение без 
эффективного контроля. Советское 
правительство твердо убеждено, что 
в нынешних условиях его предложе
ние о решении вопроса о прекраще
нии испытаний ядерного оружия на 
базе всеобщего и полного разоруже
ния —  это единственно правильное 
и реальное предложение.

Если государства осуществят все
общее и полное разоружение под эф
фективным междуйародным контро
лем, тогда ни у  кого не будет соблаз
на испытывать ядерное оружие на 
земле, под землей, в атмосфере или 
в космическом пространстве, да и 
нечего будет испытывать, так как 
ядерное оружие будет уничтожено, 
говорится в Меморандуме правитель
ства СССР,

лях. Так, например, в колхозе име
ни Жданова весь убранный картофель^ 
лежит в кучах на поле, его мочат | 
дожди, картофель портится от замо-| 
розков.

Под открытым небом остается^ 
большая часть убранного картофеля^ 
в колхозах «Прогресс», имени Лени
на.

В Бакчарском районе медлят и с 
уборкой сахарной свеклы. В этом го -] 
ду эта культура впервые возделы-] 
вается в районе. Свекла дала непло
хой уролсай. Так, в колхозе имений 
Кирова было получено по 200  цент
неров свеклы с гектара. Хороший! 
урожай корней получили в колхозах) 
«Родина», «Заря», «Северное сия
ние» и других. Однако уборка са-! 
харной свеклы затягивается. На 26  ̂  
сентября из 83 гектаров свеклы 
районе убрано только 34 гектара. ( 
Колхозы имени Кирова, «Северное < 
сияние», «Россия», «Сибиряк»,] 
«Победа социализма» и «Заря» еще^ 
по сути дела не приступали к  убор
ке сахарной свеклы.

Бакчарский райком КПСС и рай
исполком должны немедленно при
нять меры и удвоить, утроить темпы] 
уборки картофеля и сахарной свеклы. ( 

А. КАРАТАЕВ.

Сверхплановый 
хлеб-государству!

Многие колхозы Кожевников- j  
ского района продолжают сверхпла-| 
новую продажу хлеба государству.) 
На 27  сентября колхозники сельхоз
артели «К  новым победам» план< 
продажи хлеба государству выпол-( 
НИЛИ на 115,3 процента, сельхозар
тели «За власть Советов» —  на 
121 ,3  процента. Значительно боль-] 
ше, чем предусматривалось по< 
плану, продали государству хле-] 
ба члены сельхозартелей имени ХХ1< 
съезда КПСС, «Заветы Ленина»,' 
имени Шевченко и некоторых дру-| 
гих.

В целом по району план продажи! 
хлеба государству выполнен на 105( 
•іроцентов. '

Е. СЕРГЕЕВ. <

ДЕСЯТИМЕСЯЧНЫЙ 
П Л А Н -  

Н ОТКРЫТИЮ 
СЪЕЗДА

Шпалозавод —  передовое пред- 
приятие Асиновского лесоперева- ' 
.Точного и деревообрабатывающего 
комбината.

В начале конвейера работает і 
станочник балансирной пилы Ни

колай Тимофеевич Бобров. Нажим 
рычага —  и быстро вращающийся ' 
блестящий диск пилы вгрызается ' 
в гро.чадное бревно; проходит не
сколько секунд —  и круглый об
рубок —  заготовка идет по кон
вейеру дальше. Там вырежут из ' 
него несколько шпал, а о?тав- ' 
шаяся часть пойдет на изготов- | 
ление тарной дощечки. При кон- ] 
вейерном производстве результа
ты труда многих людей зависят , 
от одного человека. Никогда еще , 
не подводил свой цех Николай 
Тимофеевич. Отличный станоч- ' 
ник, электролебедчик и дизелист ' 
(он владеет несколькими специ
альностями) работает на комби
нате уже 9 лет и заслуженно 
пользуется большим авторитетом.

Хорошо трудится тарная брига
да Егора Парфеновича Кузнецова. 
Коллектив, борющийся за звание 
бригады коммунистического тру
да, взял обязательство: выпол
нять месячные задания на 105 і 
процентов, всем членам бригады 
овладеть не менее чем двумя спе
циальностями II к  17 октября ^  I 
дню открытия X X II съезда КПСС і 
—  выполнить план 10 месяцев. 
Но 10-месячнпе .задание завеп- ' 
шено в середине сентября. П сей- | 
час бригада борется за то, чтобы | 
выполнить годовой план ко дню 
открытия съезда партии.

Бригада тов. Кузнецова 7 ме
сяцев занимала первое место, а в 
августе ее обогнали сменщики —  
комсомольско-молодежная брига- > 
да тов. Климентьева. Теперь оба ' 
коллектива идут вровень.

Бригада тов. Гриненко занята 
на погрузке изделий в вагоны. , 
Она борется за звание бригады і 
коммунистического труда. Коллек- ' 
тив ее обязался выполнять еже- * 
месячно нормы выработки на 120 
процентов, а выполняет их на 
1 30— 137 процентов. План 10 , 
месяцев бригада выполнила в се- і 
редине сентября. Пелый год эта ' 
бригада работает без учетчиков и * 
без контролеров. Сами и учптыва- ' 
ют. и  контролируют свою работу. '

Коллектив завода в целом бо- ( 
рется за тю, чтобы 10-месяч- ' 
ную программу выполнить к 17 
октября по всем показателям.

Ю. БАЖЕНОВ.

Д в а  р а з н ы х  п о д х о д а  
к в а ж н о

Поля колхозов «Путь социализма» 
и «Путь Ильича» Пышкино-Троиц- 
кого района находятся рядом. Эти 
два хозяйства соревнуются между 
собой. Сейчас, когда уборка зерно
вых в колхозе «Путь Ильича» под
ходит к  концу, а в колхозе «Путь 
социализма» завершена, особое вни
мание должно быть уделено засыпке 
кондиционных семян —  основе вы
сокого урожая будущего года.

Ка к же решают этот вопрос кол
хозники двух соревнующихся кол
хозов?

Руководители сельхозартели «Путь 
социализма» (председатель К . Нах- 
тигал, агроном М. Гребнев) проявля
ют большую заботу о семенах. На 26 
сентября здесь засыпано 1 .696  цент
неров семян пшеницы из плана
2 .000  центнеров, из них 1 .100  цент
неров уже очищено. В оставшиеся
2 — 3 дня будет полностью выпол
нен план засыпки семян.

Правление колхоза принимает все 
меры к  тому, чтобы не позднее 5 ок
тября довеете все семена до посев-

му д е л у
ных кондиций, с  этой целью на очи
стку семян поставлена зерноочисти
тельная машина «ОСТ-3», обеспечи
вается ее высокопроизводительное 
использование.

Совсем другое отношение к за
сыпке семян в колхозе «Путь Ильи
ча». Здесь из 1 .080 центнеров по 
плану засыпано семян пшеницы 
только 200 центнеров, причем, с по
вышенной влажностью. Не выпол
нен план засыпки семян ячменя, 
льна, овса.

В прошлом году в колхозе «Путь 
Ильича» также безответственно от
неслись к  засыпке семян. И это до
рого обошлось колхозу. Весной пе
ред началом сева пришлось менять 
большое количество семян. А на 50 
гектарах посеяли пшеницу совсем 
невсхожими се.менами. Эту площадь 
пришлось пересевать.

Руководители сельхозартели 
тт. Соломенников и Чувашенко не 
извлекли уроков из практики прош
лого года.

В. БУТОРИН.
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Обсуждение проектов Программы и Устава 
Коммунистической партии Советского Союза

☆

в целях развития 
экономического района

Несколько предложений 
о железнодорожном 

строительстве

рост народного хозяй
ства страны потребует 
ускоренного развития 
всех видов транспорта.

Основным видом тран
спорта СССР является 
ясеяезнодорожный. На 
железные дороги Совет
ского Союза приходится примерно 80 
процентов общетранспортного грузо
оборота.

Недостатком железнодорожной се
ти СССР является густота ее в евро
пейской части страны и слабое раз
витие в восточных районах.

Для освоения природных ресурсов 
новых районов и усиления тран
спортных связей между экономиче
скими районами страны предпола
гается построить до 1975  года 45 
тысяч километров новых железных 
дорог, в том числе в Западной Сибири 
и Северном Казахстане —  7,3 тыся
чи километров.

Какова перспектива железнодо
рожного строительства в Томской об
ласти?.

Обладая крупными природными бо
гатствами, Томская область, в силу 
незаселснности большой части своей 
территории и малой изученности по
лезных ископаемых, далеко не рас
крыла своих возможностей. И, между 
прочим, '  отсутствие устойчивых 
транспортных связей является од
ной из главных причин слабого ос
воения наших обширных пространств.

Главнейшим богатством Томской 
облаете являются в настоящее вре- 
.мя лесные насаждения, составляю
щие OKOja 2 ,5  миллиарда кубометров 
древесины. Они входят в число наи
более эффективных для первоочеред
ного освоения, так  ка к  размещаются 
вблизи районов потребления: Куз
басса. Казахстана и  Средней Азии и 
являются іысокоценными по своему 
качеству.

Генеральными схемами развития 
лесной промышленности предусмат
ривается увеличение лесозаготовок 
по Томской области с 6 ,5  миллиона 
кубометров в 196 1  году примерно до 
24  миллионов в 1 9 8 0  году.

Наиболее богатым по запасам 
ценных хвойных пород является 
лесной массив, расположенный в 
Кеть-Нулымском междуречье, с об
щим запасом древесины свыше 770 
миллионов кубометров.

Лесопромышленное освоение этого 
района требует развития транспорт
ных коммуникаций. Железная до
рога Асино— Белый Яр протяжением 
186  километров обеспечит реше
ние этой задачи. Дорога свяжет с об
ластным центром Пышкино-Троиц- 
ки й  и  Верхне-Кетский районы.

Томская область богата не толь
ко лесами. В 1957  году на террито
рии области был открыт крупнейший 
в мире железорудный бассейн, про
стирающийся от речки Бакчар до ре
ки  Вах в Тюменской области стокило
метровой полосой. Геологические за
пасы руды определяются примерно 
в 600 миллиардов тонн.

Наиболее перспективным в про
мышленном отношении является 
Бакчарское месторождение с запаса
ми руды свыше 10 миллиардов тонн 
при среднем содержании железа в ру
де 3 6 — 38 процентов.

Есть основание полагать, что реше
ние проблемы разработки железных 
руд Томского бассейна не за горами, 
и в текущем двадцатилетии встанет 
вопрос о его промышленном и тран
спортном освоении.

Вероятное направление новой же
лезной дороги Юрга —  Шегарка 
—  Бакчар —  кратчайший путь для 
встречных потоков грузов: кокса —  
в Томский бассейн, руды -т- в Куз
нецкий.

В проекте Программы КПСС пре
дусматривается «создание новых 
энергетических баз на месторожде
ниях дешевых углей и путем освое' 
ния гидроэнергоресурсов Ангары і 
Енисея...» Последней ступенью кас
када енисейских ГЭС явится гидро
энергостанция у Осиновского порога, 
в районе устья реки Подкаменной 
Тунгуски . При разработка проектных 
соображений о подъездном железнодо
рожном пути  для строительства этой 
электростанции следует рассмотреть 
целесообразность сооружения дороги 
протяжением 560  километров от Бе
лого Яра по направлению: переход 
реки Кети, подъем на водораздел 
Кеть— Тым по реке Лисице и ее 
притоку р. Журавлевой, переход 
реки Тым и далее по территории 
Красноярского края. Такой вариант 
заманчив возможностью освоения 
лесов северо-востока Томской обла
сти и прилегающей территории Крас
ноярского края, сокращением пробега 
лесных грузов от устья Подкаменной 
Тунгуски  на запад, в Кузбасс и в 
Среднюю Азию, минимумом земляных 
работ іірн  возведении земляного по
лотна.

Важной для развития Томска мо
жет стать железная дорога Юрга —  
Томск протяжением 104 километра. 
Помимо сокращения пробега грузов 
между Томском и Кузбассом, а так
же Томском и областями, располо
женными западнее его, она будет 
способствовать развитию города на 
левом берегу Томи.

Начало строительству этой линии 
положено: железнодорожная ветка
длиной 22 километра от Юрги к  
Кулаковскому месторождению б'алла- 
стных материалов сооружена с уче
том продления ее до Томска.

Возможно, необходимо решить 
вопрос о строительстве Северо- 
Сибирской широтной магистрали. 
Эта магистраль, по нашему мнению, 
должна пойти от Перми через север 
Томской области и уйти в район 
Братска. Магистраль эта еще 
не получила ни должного признания, 
ни достаточной разработки. Однако, 
очевидно, сооружение ее даст огром
ную перспективу развития произво
дительных сил восточных районов. 
Проходя на 3 00 — 700 километров 
севернее Главного сибирского хода, 
она ка к  бы расширяет развитую 
вдоль этого хода производственную 
зону в районы новых природных ре
сурсов.

Уместно вспомнить историю. На

Щ'ти в Корею замеча
тельный русский писа
тель и инженер Н. Г. 
Гарин-Михайловский за
писал в дневнике:

«Вот и станция Тай
га, откуда идет ветка 
на Томск.

Заведуя в этом районе участком 
сибирских изысканий, я  навлек на 
себя тогда гнев томских газет за то, 
что провел магистраль не через 
Томск, ограничившись веткой к  нему.

Но дело в том, что ветка вышла 
короче удлинения магистрали, если 
бы она прошла через Томск. При та
ких условиях, принимая во внимание 
транзитное значение Сибирской до
роги, не было никаких оснований за
ставлять пробегать транзитные гру
зы лишних сто двадцать —  сто пять
десят верст».

При составлении проекта Северо- 
Сибирской железной дороги в 
магистраль (либо в так называемые 
сходы —  соединения параллельных 
магистралей, необходимые для регу
лирования движения поездов и  по 
условиям строительства) должны 
быть включены в качестве ее звеньЛ 
отдельные участки действующих и 
цроектируемых железных дорог, в 
том числе железная дорога Томск—  
Асино.

Мы полагаем, что высказанные в 
статье соображения по строитель
ству железных дорог в Томской обла
сти должны найти место в разрабо-т- 
ках генеральной схемы развития же
лезнодорожного транспорта Советско
го Союза.

А. РЯБИНИН, А. РЕУТСНИЙ, 
инженеры.

БЛИ/НЕ Н ЖИЗНИ, 
и  ПРАНТИКЕ 

НОММѴНИС ТИЧЕСКОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА

Передовая производственница Томской текстильной фабрики Анна 

Петровна Вайвод готовит к  X X II  съезду КПСС личный трудовой по

дарок. Она обязалась выполнить годовую норму к  17 октября. В дни 

предсъездовской вахты Анна Петровна ежедневно перевыполняет нор. 

му выработки.

На снимке: ткачиха А . П. Вайвод.

Фото Ф. Хитриневяча.

Коммунистическая партия Совет
ского Союза в проекте своей Про
граммы намечает широкую систему 
мер в области идеологии, воспита
ния, образования, науки и культуры.

Главное в идеологической работе 
на современном этапе —  воспитание 
всех трудящихся в духе высокой 
идейности, коммунистического отно
шения к  труду и общественному хо
зяйству, полное преодоление пере
житков буржуазных взглядов и  нра
вов, всестороннее, гармоническое 
развитие личности, создание подлин
ного богатства культуры . Особое 
значение партия придает воспитанию 
подрастающего поколения.

В период развернутого строитель
ства коммунизма должна существен
ным образом у л п ш и ть с я  идейно
воспитательная работа в вузах. Вузы 
должны готовить активны х строите
лей коммунистического общества, 
умеющих со всей убежденностью 
проводить в жизнь политику партии 
и правительства. Важнейшим сред
ством в решении этой задачи являет
ся повышение воспитательной роли: 
лекций, семинарских и практических 
занятий по всем дисцип.тинам и  осо
бенно улучшение преподавания об
щественных наук. Необходимо улуч
шать изучение молодежью общест
венных наук, теснее связать их пре
подавание с практикой коммунисти
ческого строительства.

С каждым годом контингент сту
дентов вузов будет значительно уве
личиваться, Особенно будет расши
рена система вечернего и заочного 
образования.

СОКРАТИТЬ
3

В проекте Программы Коммуни
стической партии СССР подчерки
вается, что создание материально- 
технической базы коммунизма требу
ет постоянного совершенствования 
хозяйственного руководства. Изучая 
этот исторический документ, строи
тели, ка к  и все советские люди, 
ищут пути такого совершенствова
ния.

В настоящее время в нашей стра
не руководство строительными орга
низациями построено по двум схе
мам. Первая, которой придержива
ются и в нашем Томском совнархозе, 
включает управление строительства 

и промышленности стройматериалов 
совнархоза, трест, управления на
чальников работ и строительные 
площадки. Вторая предусматривает 
подчинение площадок непосредст
венно тресту, исключая промежуточ
ное звено —  УНР.

Организация работ по второй схе
ме считалась приемлемой только для 
трестов, ведущих работу на одной 
крупной строительной площадке. При 
этом управление строительством зна
чительно приближалось к  производ
ству, уменьшалось количество бу-

ПРОМЕЖУТОЧНОЕ 
В Е Н О

— М ы с л и , п р ед л о ж ен и я
Считаю целесообразным, чтобы максимум осторожности, внимания всеми коммунистами на партий- 

: проекте Программы КПСС было л тщательный разбор обоснован- ном собрании закрытым (тайным)
отмечено: женщинам назначать
пенсию не по возрасту, а по ста
ж у  работы.

М. АНИСИМОВА, 
технолог райпищекомбината 

Парабельского района.

ности обвинений, предъявленных 
члену партии. На мой взгляд, не
обходимо добавить, что максимум 
осторожности, внимания и тща
тельный разбор обоснованности 
обвинений, предъявленных члену

голосованием.
В. САВИНЫХ, 

секретарь партбюро Колпа- 
шевской ремстройконторы.

V
По-иоему, нужно райкомам

В проекте Программы КПСС об исключении его из партии, 
сказано, что решение о выводе любом случае разбора так назы- 
члена или кандидата в члены ру
ководящего органа из его состава 
может быть принято только за
крытым (тайным) голосованием 
при условии, что за такое реше
ние проголосует не менее двух

партии, должны быть обеспечены КПСС предоставить право ононча- 
НВ только при решении вопроса тельного решения вопроса об 

исключении коммуниста из пар-

ваемых персональных дел.

А. БАТУРИН, 
член КПСС.

тии. Тот, кто не сотласён с реше
нием райкома, может апеллиро
вать в вышестоящие партийные 
органы.

М. СКИРНЕВСКИЙ, 
член КПСС.

Предлагаю в проекте Устава
В параграфе 56 проекта Устава 

третей всех членов данного орга- КПСС говорится, что для ведения 
на. текущей работы первичная, цехо- КПСС указать, что 'в  случав, если

Предлагаю решать вопрос о вы- вая партийная организация изби- член КПСС оторвался от партий- 
воде из состава руководящих ор- рает на один год бюро в количе- ной организации, не участвует в 
ганов не тайным, а открытым го- стве, устанавливаемом партийным работе партийных собраний или 
лосованием. собранием. Как правило, в состав отказывается являться на партий-

В. АНИКИН, коммунисты выдвига- мое собрание для рассмотрения
член КПСс! наиболее подготовленных то- его действий или поведения, не 

варищей, хороших организаторов, дает письменного согласия для 
Но коммунистам не безразлично, рассмотрения этого дела без его

Па мой взгляд, в партию следу
ет принимать лиц, достигших воз
раста 20 лет.

Р. ЧЕПИН, 
учитель Каргасоксиой се

милетней школы, член 
КПСС.

кто из членов бюро станет секре
тарем партийной организации. 
Между тем, избрание секретаря 
проходит без участия всех комму
нистов.

Избирают секретаря члены 
партбюро. Это решение затем даже 
не утверждается на общем собра- 

В разделе «Члены партии, их нии коммунистов, 
обязанности и  права» проекта „
Устава КПСС сказано, что при ре- У " » '
шении вопроса об исключении из ва КПСС я предлагаю записать: 
партии до.тжен быть обеспечен секретарь партбюро избирается

присутствия, разрешить в исклю
чительных случаях партийным ор
ганизациям и бюро райкомов 
КПСС рассматривать вопрос об 
ответственности такого члена или 
кандидата в члены КПСС без ого 
личного присутствия и наличия 
письменного заявления.

Г. ДВОРЕЦКИЙ, 
заведующий отделом 

‘ пропаганды и агитации 
Кожовниковского рвйиома 

КПСС.

иажной переписки, исключалась 
лишняя перевалка строительных ма
териалов.

За последние годы в строительст
ве проведена широкая, специализа
ция строительных организаций, соз
даны предприятия строительной ин
дустрии. Производство все более ин
дустриализируется, превращаясь в 
механизированный процесс сборки и 
монтажа зданий и сооружений из 
крупнопанельных и объемных эле
ментов, изготовленных на заводах. 
Строительные площадки все более 
превращаются в монтажные. Передо
вые строительные организации стра
ны функции монтажа жилы х домов 
передают тем домостроительным ком
бинатам, которые готовят конструк
тивные элементы этих зданий. При 
этом сантехнические, электротехни
ческие работы, монтаж оборудова
ния, ка к  обычно, выполняют специа
лизированные участки и управле
ния трестов Министерства строи
тельства СССР.

В этих условиях, на наш взгляд, 
устарела система управления строи
тельством по схеме совнархоз —  
трест —  УНР —  строительная пло
щадка. Промежуточное звено —  УНР 
—  усложняет руководство, отдаляя 
трест от непосредственных исполни
телей. Ликвидация управлений на
чальников работ позволит руково
дить строительством более гибко, 
оперативно. Возрастет рентабель
ность строительства, централизуется 
снабжение, упорядочится планирова
ние работ, улучшится использование 
трудовых ресурсов.

Какие преимущества дала бы та
кая организация строительства в ус
ловиях Томска?

Наш трест Л» 97, например, вы
полняя работы в небольшом радиусе, 
имеет 5 управлений начальников ра
бот. В аппарате нашего УН Р-787 —  
31 инженерно-технический работ
ник; четырьмя строительными и 
тремя прорабскими участками руко
водят еще 30 инженерно-техниче
ских работников.

Такие отделы УН Р-787, ка к  кад
ров, плановый, производственно-тех
нический, бухгалтерия, снабжения 
и другие, по существу дублируют 
работу этих же отделов треста, не
редко вносят излишнюю волокиту, 
задерживая на несколько дней пере
дачу необходимых распоряжений
треста непосредственным исполните
лям.

Управления начальников работ, 
будучи самостоятельными организа
циями, нередко создают сверхнор
мативные запасы материалов, «пе
редерживают» рабочих, зачастую 
плохо маневрируют строительными 
механизмами, снижая коэффициент 
их использования. Центральные
склады наших УНР давно стали пе
ревалочными базами со своим тран
спортом и  грузчиками.

Строительные участки многих 
управлений (в том числе и нашего 
УН Р-787) часто имеют небольшой 
объем работ. Например, третий уча
сток достраивает школу на 920 
мест по улице Нахимова и строит 
80-квартирный дом. Там сейчас тру
дятся 40  строителей, а руководят 
ими прораб и два мастера.

Помимо больших накладных рас
ходов, такая обстановка принижает 
руководящую роль и ответственность 
старших прорабов и  мастеров. Зная, 
что их опекают в УНР, они не всегда 
квалифицированно решают вопросы 
производства.

А работники отделов треста не 
всегда детально изучают ход дела на 
участках. Они много времени тратят 
на сбор различных сведений и  спра
вок. Работники контор технического 
снабжения треста пытаются перело
жить свою работу на экспедиторов 
таких же контор в управлениях.

Ликвидация аппарата управлений 
начальников работ высвободит и по
зволит направить на участки наибо
лее квалифицированных и опытных 
инженеров и техников. При этом 
намного упростится отчетность, со
кратится переписка. Будет органи
зовано единое планирование, цент
рализованное снабжение строитель
ных площадок.

І к  предварительным подсчетам, 
ликвидация УНР в тресте X» 97 по
зволит ежегодно сберечь государству 
не менее 150 тысяч рублей в новых 
ценах.

Интересен и поучителен в этом от
ношении опыт наших соседей— Ново
сибирского совнархоза. В 1959  году 
он организовал по системе трест —  
площадка трест «Ж илстрой-1». Ана
лиз деятельности этого треста за 
прошлый год показал большие пре
имущества новой системы. Трест пе
ревыполнил годовое задание, сокра
тились административно-хозяйст
венные и накладные расходы. Эти 
итоги были столь обнадеживающими, 
что в начале текущего года управле
ние строительства Новосибирского 
совнархоза перевело на новую систе
му еще четыре треста.

Поэтому, нам думается, следует 
перевести на новую схему управле
ния строительные тресты К і 97 и 
Хі 98 в Томске. Мы предлагаем в 
разделе проекта Программы КПСС 
«Руководство народным хозяйством 
и планирование» подчеркнуть необ
ходимость перевода строительных 
трестов, возводящих объекты в ра
диусе до 10 — 12 километров, на си
стему трест —  площадка.

Остановлюсь на других неотлож
ных вопросах совершенствования 
хозяйственного руководства строи
тельством.

Во многих наших строительных 
организациях низко качество строи
тельных работ. Главная причина низ
кого качества— нарушение техноло
гии строительства я организации ра
бот.

До сих пор управление строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза не 
добилось, чтобы предприятия треста 
«Стройдеталь» подавали на стройки 
детали и конструкции в комплекте. 
Например, на площадке 80-квартир
ного дома на проспекте имени Еиро^- 
ва были возведены все пять этажей 
без установки лестничных маршей. 
На стройке здания строительной 
школы (Алтайская улица) башенный 
кран с июня стоит без дела— строи
тели ждут материалы на кровлю зда
ния.

Зачастую из-за недостатка не
скольких деталей и конструкций 
строители на отдельных объектах 
простаивают до 1 5 — 20 процентов 
рабочего времени. Особенно снижа
ются качество работ, производитель
ность труда и использование меха
низмов из-за некомплектной постав
ки материалов при отделке зданий. 
Более трех лет работники нашего 
УН Р-787 стремятся перевести брига
ды отделочников на комплексную 
механизацию. Дело срьгеается из-за 
перебоев в поставке таких мелких 
материалов, ка к  штукатурная дрань, 
плинтусы и т. п.

Чтобы повысить качество, изжить 
штурмовщину и нарушения техноло
гии строительства, целесообразно 
строительство ж илы х домов начинать 
с комплектации строительными ма
териалами и конструкциями хотя бы 
на один этаж. Работников предприя
тий стройиндустрии надо обязать 
поставлять материалы и конструк
ции строго по ГОСГу с комплекто
вочными ведомостями и паспортами.

Руководителям управления строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза следует упо
рядочить работу субподрядчиков —  
участков специализированных строи
тельных трестов. До сих пор работа 
этих участков не всегда увязывается 
с деятельностью строителей того или 
другого объекта, субподрядчики не
редко срывают технологическую по
следовательность работ, их сроки. 
Например, в зданиях, где закончены 
малярные работы, нередко начинают 
монтаж сантехпики и электрики, пос
ле которых приходится вести допол
нительную отделку здания. Ряд ру
ководителей субподрядных организа
ций стремится выполнять дорогостоя
щие работы и надолго откладывает 
доделки и сдачу всей системы отоп
ления, электроснабжения и т. д.

Для улучшения деятельности суб
подрядных строительных организа
ций надо, чтобы проектные институ
ты, разрабатывая или привязывая к  
местности типовые проекты зданий, 
давали совмещенные технологиче
ские правила для субподрядчиков и 
строителей, определяющие техноло
гию работ. Расчеты строителей < 
субподрядчиками следует произво
дить за готовую систему водоснабже
ния, электроснабжения и т . д.

Осуществление всех этих мер зна
чительно улучш ит и ускорит строи- 
тельстао.

Н. ПЕСКОВ,
главный инженер УНР-787 

треста №  9 7 .

Пока еще довольно часто можно 
слышать от работников вузов, что 
уровень подготовки специалистов в 
системе вечернего и  заочного образо
вания ниже, чей в системе дневного 
обучения. Это, к  сожалению, в ряде 
случаев соответствует действителъ-* 
ности.

Нет сомнения, что быть студентом 
и одновременно работать на произ
водстве —  нелегкое дело. Однако 
необходимо не снижать требователь
ности к  таким студентам, а доби
ваться повышения ответственности 
обучающихся на вечерних и  заочных 
факультетах.

Надо л>’чше организовать и  по
мощь ИИ. Работу с  ними следует по
ручать наиболее сшытным преподава
телям, закреплять их на этой работе.

Не секрет, что запросы студентов 
вечерних и заочных отделений у  нас 
еще не всегда достаточно удовлетво
ряются. На наш взгляд, хорошо было 
бы дополнить тот п ун кт  проекта 
Программы КПСС, где говорится о 
высшем и  среднем специальном об
разовании, следующим положением:

«Система вечернего и заочного 
образования должна быть обеспечена 
необходимой учебной литературой, 
для нее будет создана мощная изда
тельская 'и  полиграфическая база с 
тем, чтобы запросы учащихся этой 
системы удовлетворять наиболее 
полно».

Хочется сделать замечание по по
воду предложения Г. Гончарова, 
высказанного им в газете «Красное 
знамя» за 11 августа этого года. Он 
совершенно правильно ставит вопрос 
о сокращении срока обучения в вузе 
и разработке новой программы для 
подготовки инженерных кадров из 
числа имеющих большой опыт спе
циалистов со средним специальным 
образованием. Но вряд ли можно со
гласиться с тем, что срок обучения 
для таких студентов-заочников- надо 
сократить вдвое, довести до трех лет. 
Дело в том, что бурное развитие на
уки  не позволяет значительно сокра
тить программу без ущерба для ка 
чества подготовки специалистов. По
этому сокращение шестилетнего сро
ка обучения в  вузах для лиц, имею
щих среднее специальное образова
ние и  большой опыт работы по спе
циальности, допустимо, на наш 
взгляд, не более чем на один —  пол
тора года.

Улучшение подготовки специали
стов должно идти не только по линии 
приближения ее к  практике, но и по 
пути  повышения ее теоретического 
уровня. Следует расширить систему 
курсов для повышения теоретиче
ской подготовки специалистов. В 
программу курсов и школ производ
ственного обучения, на наш взгляд, 
должны включаться, кроме техниче
ских, и  общеобразовательные дис
циплины. Тогда слушатели, повышая 
свою квалификацию, могли бы одно
временно готовиться к  поступлению 
в техникум или вуз.

Вузы призваны не только гото
вить кадры и вести исследования, но 
п  развертывать широкую пропаганду 
научных знаний. Формы этой пропа
ганды многообразны. Наиболее рас
пространенная —  проведение на 
предприятиях, в  школах и  в уч 
реждениях научно-популярных лек
ций. Это полезное, нужное дело, и 
его необходимо расширять. Но суще
ствуют и другие, менее распростра
ненные, но не менее важные фофмы 
популяризации научны х знаний. Я 
имею в виду в первую очередь раз
личного рода курсы , организуе.чые 
либо в вузах, либо непосредственно 
на заинтересованных в ^том пред
приятиях. Опыт некоторых москов
ских вузов показывает, что ор
ганизация разнообразных курсов 
встречает активную поддержку со 
стороны коллективов предприятий и 
учреждений и приносит большую 
пользу вузу, помогая ему укрепить н 
расширить связь с производством.

Надо дать также возможность 
каждому желающему специалисту 
прослушать курс лекций и сдать эк 
замены по отдельным дисциплинам 
институтского и университетского 
учебного плана. Слушателям, выпол
нившим свой учебный план, до.джны 
выдаваться соответствующие удосто
верения.

Следует приветствовать открытие 
народного университета культуры  в 
Томске и желание учены х вузов при
нять активное участие в его работе. 
Однако возможности вузов Томска 
по пропаганде научных знаний дале
ко превосходят то, что в настоящее 
время достигнуто-

Нет сомнения, что работники ву
зов, которые всегда успешно вьгаол- 
няли ответственные задания партии 
и правотельства, и  сейчас отдадут 
все свои СН.1Ы и знания д.ія решения 
величественных задач, выдвинутых 
перед высшей школой в проекте 
Программы КПСС.

Н. ТАСНАЕВ. 
преподаватель Томского уни 

верситета, член КПСС.
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' ' Е с т ъ  г о д о в а я  и о р з я а
Десять лет работает на Томском подшипниковом заводе Таисия 

Сидельникова.
Ѳти годы она не только повышала свою квалификацию, но и пере

давала опыт другим, старательно обучала новичков.
В автоматно-токарном цехе трудится она на галтельнон станке, 

умеет работать и на многих других станках цеха.
В дни предсъездовской трудовой вахты у станочницы Сидельни

ковой особенно высокая выработка —  1 40 — 170 процентов.
Уже в середине сентября она выполнила свою годовую норму'.
На снимке: Тансня Кузьминична Сидельникова — станочница 

TmiCRoro подшипникового завода.
Фото Ф. Хнтриневича.

Н А У Ч Н А ^ ^  
- Д Е Л О  К А Ж Д О Г О  

С Т У Д Е Н Т А
За последние два года научно- 

исследовательская работа студен
тов Томского политехнического ин
ститута значительно улучшилась. 
Этому способствовало то, что е ин
ституте в развитии научной рабо
ты шли по пути привлечения сту
дентов к  выполнению научных ра
бот по госбюджетной и хоздоговор
ной тематике кафедр. ІЗлагода- 
ря сочетанию учебного процес
са с научными исследованиями, 
расширению объема реального 
проектировашія, замене по ряду 
дисциплин обычных лабораторных 
работ и заданий соответствующи
ми исследовательскими работами 
по тематике кафедр удалось за
метно улучшить»дело.

Улучшение организации науч
ной работы студентов в нашем ин
ституте началось после принятия 
Закона «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в СССР», когда значи
тельно расширилась связь инсти
тута с производством, с жизнью.

Количество студентов, занимаю
щихся научной работой, увеличи
лось с 944 в 1958/59 учебном го
ду до 2.270 в 1960/61 учебном го
ду, то есть в два с лишки.м раза.

В этом году было утверждено 
новое положение о научно-исследо
вательской работе студентов на
шего ігастнтута. Оно узаконило 
все изменения, происшедшие в ор
ганизации исследовательской рабо
ты студентов. Основными фор.мами 
этой работы теперь являются сту
денческое конструкторское бюро, 
участие е работе по хоздоговорам, 
реальное проектировашіе, кружки. 
Студенческое конструкторское бю
ро, работа сту’дентов по Хоздогово
рам развились за последние два — 
трй года. Однако на некоторых ка
федрах выполнялись, как и десять 
лет назад, академические курсовые 
и дипломные работы, оторванные 
от производства. А  положение под
черкивает, что научно-исследова
тельская работа студентов должна 
направляться в помощь производ
ству. на разрешение актуальных 
проблем народного хозяйства.

Она должна помогать студентам 
углублять изучаемый материал, 
расширять кругозор, учить прие
мам самостоятельного научного ис
следования.

К а к  показал опыт, важнейшим 
путем улучшения научной работы 
является привлечение студентов к 
выполнению исследований по хоз
договорам.

Занимаясь совместно с научны
ми работника-ми исследованиями 
по хоздоговорам, студенты чувст
вуют большую ответственность за 
порученную им работу. В свою 
очередь студенты помогают расши
рять научную работу на кафедрах 
и в лабораториях. За 1959/60 
учебный год было опубликовано 
24 студенческие работы, нынче 
подготовлена и сдана в печать 31 
ра(^та.

На многах кафедрах число сту
дентов, участвующих в научной 
работе, достигло 50— 100 человек. 
Осенью 1958 года в институте бы
ло образовано первое студенческое 
конструкторское бюро при кафед
ре конструирования и технологии 
производства радиоаппаратуры. 
Это бюро и сейчас продолжает ра
ботать. В прошедшем учебном го
ду оно закончило большую хоздо
говорную работу по заданию А ка -! 
демии наук СССР и работу для : 
радиорелейной станции Томск — 
Шегарка.

В 1959 году в институте суще
ствовало 7 студенческих конструк
торских бюро, в I9 6 0  — 15 и в 
1961 — 19. Число членов конст
рукторских бюро увеличилось 
только в этом году вдвое по срав
нению с прош.тым годом и достиг
ло 425 человек. В середине апре
ля проходила первая конференция 
членов конструкторских бюро, на 
которой было сделано двадцать до
кладов по 4)азнообразным темам.

За сравнительно короткий срок 
членами студенческих конструк-^ 
горских бюро под руководством на
учных работников спроектирован 
ряд малогабаритных бетатронов и 
разработана технология их изго
товления. М, Ш тейн и А . Коханов 
создали схе-му автоматизации на
клонного пресса для завода «Сиб- 
•электромотор».

Большая работа . проделана сту
денческим конструкторским бюро 
кафедры общей химической техно
логии по автоматизации и совер
шенствованию технологических 
процессов на Томском электролам
повом заводе.

Студенческое конструкторское 
бюро горного факультета разрабо
тало и изготовило установку для 
регулйрования освещения в птич
никах Томского совхоза. Уже не 
первый год это бюро под руковод- 
ство.м профессора О. Д. Алимова и 
доцента Н. П. Ряшенцева трудит
ся над созданием и усовершенство
ванием соленоидных молотков для 
нужд промышленности и сельского 
хозяйства. Студентами В. Гусаро
вым и Л. Березиным сконструиро
вана оригинальная установка для 
из.мерения вибрации отбойных мо
лотков. а студент В. Сафронов из
готовил фотодатчик для исследо
вания рабочего процесса машин 
ударного действия.

Самым важным в организации 
научной работы студентов являют
ся поиски путей сочетания учебно
го процесса с научными ясследова- 
ния.ми. За последние годы нам уда
лось найти ряд таких путей. На 
физико-техннческам факультете за 
счет сокращения часов, отведен
ных по учебноіцу расписанию на 
чтение лекций, выполнение лабо
раторных работ и курсового проек
тирования по некоторым специаль
ным дисциплинам, введена учебно- 
исследовательская работа. Это при
вело к  то.ѵіу, что в настоящее время 
на факультете научной работой за
нимаются все студенты третьего, 
четвертого, пятого курсов.

Хороший опыт накоплен на мно
гих кафедрах химико-технологиче
ского факультета, на некоторых 
кафедрах радиотехнического и 
электроэнергетического факульте

тов. На хи.мико-технолорическом 
факультете студенты старших кур
сов в качестве лабораторных работ 
получают задания по основным те
мам исследований кафедр.

Расширяется в институте ре
альное курсовое и дипломное про
ектирование. В 1959/60 и 
1960/61 учебных годах нашими 
студентами было выполнено более 
двух тысяч реальных проектов.

Особенно много реальных проек
тов выполняется студентами элек
тромеханического, горного, физи
ко-технического и механического 
факультетов. Но очень жаль, что 
студенческие работы недостаточно 
внедряются в производство.

Ежегодно в нашем институте 
проводится межфакультетский кон
курс на лучшую организацию на
учной работы студентов. Мы учи
тываем не только представленные 
доклады, но и качество и количест
во приборов, установок и макетов, 
выполненных студентами; экономи
ческий э ^ е к т  от внедрения работ 
студентов в производство, органи
зацию студенческих конструктор
ских бюро, участие в работе по 
хоздоговорам и много других сто
рон деятельности студентов. Это 
заставляет кафедры и факультеты 
на протяжении всего года зани
маться вопросами научной работы 
студентов. Заключительным эта
пом конкурса служит выставка 
научных работ студентов. Вот уже 
два года, как такая выставка от
крывается у  нас весной.

Свыше 180 установок для раз
личных целей, около 700 рукопис
ных и печатных і>абот, 60 вестни
ков и бюллетеней по научной рабо
те видели студенты всего института 
и города на обеих выставках. Вы
ставка этого года, посвященная 
великому русскому ученому М. В. 
Ломоносову, демокстрйровалась и 
абитуриентам, познакомила их с 
нашим институтом,

В нашем институте с 1 января 
1961 года введено звание — от
личник научнснісследовательской 
работы— за текущий учебный год. 
Этого звания удостоены нынче 
двадцать лучших студентов.

Сейчас все советские люди об
суждают проект Програ.ммы КПСС. 
В проекте Программы много вни
мания уделяется развитию науки, 
советской высшей школы. Студен
ты нашего института, одобряя про
ект Программы, приложат все си
лы для того, чтобы помочь совет
скому народу быстрее выполнить 
величественные задачи, поставлен
ные е нем. Вместе со всем нашим 
народом свои дела мы посвящаем 
родной Коммунистической партии 
и ее X X II съезду.

В. БАБУРОВ,
член бюро комитета ВЛКСМ  

Томского политехнического 
института.

Из реданционной почты

Совет
пенсионеров

Совет пенсионеров рабочего по
селка Каргасок был создан два года 
назад. Его задачи: привлекать пен
сионеров к  участию в общественной 
жизни, оказывать помощь поселко
вому Совету и районному отделу со
циального обеспечения в улучшении 
культурно-бытового обслуживания 
пенсионеров, поддерживать связи с 
предприятиями.

Совет провел обследование быто
вых у с Л в и й  ж изни пенсионеров, ̂ до
бился, этоиы пенсионеры были обес
печены топливом, строительными ма
териалами для ремонта квартир. Бы
ла оказана помопіь некоторым пенси
онерам в приобретении путевок в са
натории и дома отдыха.

Пенсионеры активно участвуют в 
благоустройстве и озвленен^и,^осел- 
ка. '•  *

Члены совета пенсионеров Ф. Ба
женова, Я. Нестерова. А. Крылова и 
другие помогли учителям провести 
перепись детей школьного возраста, 
помогают воспитателям интерната и 
групп продленного обучения.

Секция торговли и общественного 
питания, созданная при совете, по
могала райпотребсоюзу, рыбкоопу и 
орсу пристани провести переоценку 
товаров в магазинах. Многие пенсио
неры работают общественными конт
ролерами.

В мае совет пенсионеров организо
вал строительную бригаду, чтобы 
быстрее сдать в эксплуатацию зда
ние районной библиотеки. Хорошо 
поработали плотники и столяры—  
пенсионеры Д. Корзилов, П. Телят
ников, А. Залогин, А. Казарин, В. 
Костарев и другие.

Совет организует вечера отдыха 
для пенсионеров, беседы, лекции.

В. ГЕЙГЕР,
председатель совета пенсионеров.

Начальник участка тов. Кудряв
цев заверил, что все будет сделано. 
Прошел август, подходит к  концу 
сентябрь, а тов. Кудрявцев и не ду
мает выполнять свое обещание. Он 
находит десятки причин, которые 
якобы мешают ему приступить к  ра
боте.

Все оборудование установлено, 
нужно только проложить трубы на 
сравнительно небольшом отрезке. 
Эту работу можно и нужно сделать до 
наступления зимних холодов.

В. СТРЕЛЬЦОВ.

Тов. Кудрявцев 
заверяет...

Мы живем в доме 220  по про
спекту имени Ленина в г. Томске. 
Строители десятого участка треста 
«Томсктрансстрой» сдали этот дом с 
большими недоделками. Например, 
не была подведена к  зданию канали
зационная линия.

- S

Подготовить 
отопительные 

системы к зиме
Облисполком вынес решение 

об обязательной регистрации всех 
отопительных котлов в органах тех
нического надзора.

До начала отопительного сезона 
остались считанные дни. Но на мно
ги х  предприятиях, во многих учреж
дениях отопительные системы не 
опробованы, разрешение на эксплуа
тацию котлов от органов технадзора 

і не получено. К  ним относятся горзе- 
ленхоз, жилой дом облавтотре
ста, школа Хг 21 в г. Томске, 
райбольница, кинотеатр в Шегарском 
районе, райпромкомбинат —  в Чаиц- 
ском районе и другие. Между тем, в 
ряде мест выяснилось, что монтаж 
котлов произведен технически негра
мотно (без проектов или с отступле
ниями от них), «дикими бригадами», 
не имеющими представления об ус
ловиях, необходимых для безопасной 
работы; к  обслуживанию котлов до
пускается персонал, не имеющий 
технической подготовки. Все это мо
жет привести к  несчастным случаям 
и значительному материально.чу 
ущербу.

Свыше ста котлов в области рабо
тают е грубейшими нарушениями 
правил безопасности. Во многих ко
тельных до сих пор не устранены 
нарушения, отмеченные инспекто
рами котлонадзора.

В г . Томске имеется филиал ин
ститута технического обучения по 
подготовке массовых профессий, ко
торый готовит и кочегаров. Однако 
руководители предприятий и учреж
дений, имеющих отопительные кот
лы, пренебрегают услугами институ
та и допускают к  обслуживанию кот
лов необученный персонал.

Г. САКСЕЛЬЦЕВ.

Пребывание Л. И. Брежнева 
в Финляндии

РОВАНИЕМЙ. 27 сентября. (ТАСС). 
Ярким солнцем, приветливыми улыб
ками встретил город Кеми Председа
теля Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, президента 
Финляндии У. К. Кекконена и сопро
вождающих их лиц.

Крупный промышленный центр 
Лапландии —  Кеми дружит с совет
ским городом Сталинградом. Привет
ствуя высоких гостей, председатель 
городского муниципалитета Йокисаа- 
ри говорит: «Жители города считают 
дружбу .между Финляндией и Совет
ским Союзом одним из самых необхо
димых условий своего существова
ния. В вашем сегодняшнем визите 
мы видим доказательство дальнейше
го укрепления этой дружбы».

Л. И. Брежнев поблагодарил за 
приветствие. Жители Кеми, говорит; 
он, мужественны и трудолюбивы. 
Они хорошо сохраняют боевые тради- ■ 
ции рабочего движения. Большую 
радость вызывают ваши успехи в 
мирном созидательном труде и ваш

вклад в укрепление дружбы и взаи
мопонимания между финским и совет
ским народами. Л. И. Брежнев отме
чает, что большую работу в этом на
правлении проводит и местное отде
ление Общества «Финляндия —  Со
ветский Союз».

На привокзальной площади собра
лись тысячи жителей города, разда
ются возгласы: «Добрый день!»,
«Передайте большой привет совет
скому народу!».

Л. И. Брежнев, У. К. Кекконен и 
другие садятся в автомашины и от
правляются в Рованиеми —  главный 
город Лапландской губернии. В Кеми 
к  высоким гостям присоединился 
премьер-министр Финляндии М. Миет- 
тунен.

Колонна машин въезжает на ули
цы города, украшенные финскими 
флагами. Повсюду стоят жители и 
приветствуют гостей. Тысячи людей 
собрались в центре города, где со
стоялась официальная церемония

встречи. Л. И. Брежнев и У . К . Кек
конен выходят из автомашины. Ор
кестр исполняет гимны Советского 
Союза и Финляндии. Председатель 
муниципалитета Т. Сало приветствует 
гостей и отмечает, что впервые в 
истории Рованиеми глава ияострац- 
ного государства посещает этот город.

Л. И. Брежнев благодарит за теп
лую встречу и дружественные слова 
привета.

Л. И. Брежнев и У. К . Кекконеш 
обходят строй почетного караула, 
здороваются с присутствующими.

Девушки, одетые в национальные 
костюмы, вручают Л. И. Брежневу я 
У. К. Кекконену букеты цветов, и  го
сти отправляются для краткого отды
ха в гостиницу «Полар».

Днем городской муниципалитет дал 
завтрак в честь Л. И. Брежнева и 
У. К. Кекконена.

іМэр города Л. Кайялайнен и 
Л. И. Брежнев обменялись на завтра
ке речами.

В С Т Р Е Ч И ,  П Е Р Е Г О В О Р Ы
в  течение последних дней в Моск

ве происходили переговоры между 
советской и финляндской правитель
ственными делегациями о предостав
лении Финляндии пользования совет
ской частью Сайменского канала на 
основе аренды, о чем была достигну
та договоренность во Время состояв

шегося в ноябре прошлого года ви
зита президента Финляндии Урхо 
Кекконена в Советский Союз.

В течение закончившейся сейчас 
первой фазы переговоров в дружест
венном и положительном духе были 
рассмотрены принципы, на которых 
строится договор.

Была достигнута договоренность о 
том, что переговоры будут продолже
ны в ближайшее время, к а к  только 
будут получены необходимые допол
нительные сведения по некоторым 
техническим и  другим деталям.

. (ТАСС).

В Генеральной Ассамблее ООН
Выступление А. А. Громыко

Из года е год растет и благо
устраивается поселок лесопиль- 
щиков Могочино Молчановского 
района. Только за последнее 
время сданы в эксплуатацию 
здания амбулатории, школы ра
бочей молодежи, несколько ма
газинов. парикмахерская и дру
гие культурно-бытовые учрежде
ния. Недавно вступила в строй 
столовая на 100 мест.

На снимке: новая столовая.
В. М АЙКО В.

Клуб р аботает  
плохо

В деревне Павловка Зырянского 
района есть хороший клуб. Но заве
дующая клубом тов. Госткина не про
водит никакой работы по организа
ции отдыха жителей деревни.

Заведующий отделом культуры 
Зырянского райисполкома тов. Ге
расимов, зная об этом, не при
нимает мер для улучшения деятель
ности клуба.

Л. ПАРАХНЕВИЧ, М. ДЕЕВА.
В. ДУДОРЕВА, В. ТАТАРЕНКО
и другие. Всего 10 подписей.

После выступления „Красного знамени*

„БЕЗ ПЕРЕМЕН**
Под таким заголовком в №  223 

газеты «Красное знамя» 20 сен
тября 1961 года было опубликова
но фотообвинение о бесхозяйствен
ном хранении махорочного сырья 
на выгрузочной площадке станции 
Томск-П.

К ак сообщил редакции главный 
инженер Томской махорочной фаб. 
рики тов. Сафронов, за бесхозяйст.

венное отношение к  выгрузке и 
хранению махорочного сырья заве
дующий сырьевым отделом тов. 
Соловьев строго предупрежден.

Выгрузка махорочного сырья 
будет производиться только яа де
ревянную площадку. Приняты ме
ры для своевременной перевозки 
сырья на склады.

НЬЮ -ЙОРК. 27 сентября. 
(ТАСС). На дневном пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
ООН 26 сентября продолжалась 
общая дискуссия.

В своем выступлении представи
тель Советского Союза Министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко отметил, что нынешняя сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН 
собралась в обстановке куда более 
тревожной и наэлектризованной, 
чем любая из предыдущих сессий. 
Причины усиления международной 
напряженности следует искать в 
агрессивности политики держав 
военного блока НАТО. Главные и 
наиболее острые вопросы современ
ных международных отношений — 
всеобщее и полное разоружение, 
полная ликвидация колониальной 
системы, подведение окончательной 
черты под второй мировой войной 
— все еще ждут своего решения.

Однако, продолжал он, среди 
многих международных вопросов, 
которые предстоит рассмотреть 
16-й сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, вопросу о заключении 
германского мирного договора при
надлежит особое место.

Министр иностранных дел СССР 
подчеркнул необходимость заклю
чения гер.манского .мирного догово
ра и нормализации на его основе 
положения в Западном Берлине. 
Мы, сказал он, готовы подггасать 
единый договор с двумя германски
ми государствами или раздельные 
договоры с ГДР и ФРГ. Предлагая 
урегулировать положение в Запад
ном Берлине на основе мирного до
говора, разъяснил А. А. Громыко, 
Советский Союз выдвигает реше
ние, не заграпивающее престижа 
ни СССР, ни западных держав. За. 
падные державы, сказал он, хотят, 
чтобы были обеспечены свобода и 
благополучие западноберлинского 
населения? Мы за это. Повторяем в 
который раз — да, мы за это. 
С Ш А , Англия и Франция хотят, 
чтобы в Западно.м Берлине не ло
мался сложившийся уклад жизни? 
Это совпадает и с нашей позицией.

Подчеркивая, что Советский Со
юз выступает также за свободу 
связей и коммуникаций Западного 
Берлина с внешним миром, А . А. 
Громыко указал: При этом требует
ся лишь одно,— чтобы . неукосни. 
тельно уважался суверенитет госу
дарства. на территории которого 
пролегают наземные, воздз’шные и 
водные коммуникации, связываю
щие Западный Берлин с внешним 
миро.м, — суверенитет ГДР. с ко
торой и надлежит заключить соот
ветствующие соглашения об ис
пользовании этих коммуникаций.

В качестве гаранта статуса воль
ного города могли бы выступить 
четыре великие державы или Орга
низация Объединенных Наций.

Заключение германского мирного 
договора, подчеркнул представи
тель СССР, — это вопрос о судь
бах .мира, вопрос о то.м, быть вой
не или миру. В этом вопросе не 
может быть нейтральных госу
дарств. ООН в целом также не мо
жет и не должна быть тут ней
тральным бесстрастным наблюда
телем.
• Далее глава советской делегации 
остановился на вопросе всеобщего 
и полного разоружения. По мнению 
Советского правительства, подчерк
нул он, это одна из центральных 
проблем, которые должны быть 
рассмотрены на настоящей сессии 
Генеральной Асса.мблеи. Он напом
нил. что два года назад с трибуны 
ООН глава Советского правитель
ства Н. С. Хрущев внес на рас- 
с.мотрение Организации Объеди
ненных Наций программу всеобще
го и полного разоружения, которая 
окрылила надеждой всех искрен
них сторонников разоружения. 
А. А. Громыко остановился далее 
на состоявшемся за последнее вре
мя между СССР и С Ш А  двусто
роннем обмене мнения.ми. кото
рый дал определенные положитель
ные результаты. Несмотря на не
малые трудности, несмотря на раз
личные точки зрения по многим 
важным аспектам проблемы раз

оружения, заявил Громыко, все же 
удалось выработать совместное за
явление ,0 согласованных принци
пах для переговоров по разоруже
нию.

Министр иностранных дел СССР 
в.месте с тем отметил, что было бы 
чрезмерным оптимизмом считать, 
что теперь открывается гладкая 
«зеленая улица» для переговоров 
по разоружению. Советское прави
тельство, сказал он, не считает воз
можным у.молчать о том, что в ходе 
переговоров не было преодолено 
коренное разногласие — должна; 
ли речь идти о разоружении и кон
троле за всеобщи.м и полным раз
оружением или же о контроле над 
вооружения.ми.

А . А . Громыко напомнил, что 
Советское правительство согласно 
на создание международных воору
женных сил в соответствии с Уста
вом ООН в условиях всеобщего и 
полного разоружения. Он подчерк
нул, однако, что управление этими 
силами должно быть на деле меж- 
дународны.м. т. е. осуществляться 
равноправными представителями 
трех основных групп государств, а 
не каким-либо прислужником 
НАТО. Глава советской делегации 
указал, что в состав органа по под
готовке договора о всеобщем и пол
ном разоружении должны входить 
не только представители социали
стических и западных держав, но 
и нейтралистских стран.

Касаясь причин возобновления 
Советским Союзом эксперимен
тальных ядерных взрывов, А. А. 
Гро.мыко подчеркнул, что Совет
ское правительство пошло на этот 
шаг с горьким осадком в душе 
лишь в ответ на пря.мые угрозы со 
стороны С Ш А  н их союзников по 
НАТО применить силу, если будет 
заключен германский мирный до
говор. Глава советской делегации 
напомнил, что военный блок НАТО 
систе.маіически продолжал цепыта- 
ния ядерного оружия в течение 
всего периода', когда Советский 
Союз не проводил таких испыта
ний.

Министр иностранных дел СССР 
указал, что выход из создавшегося 
положения в вопросе об испыта
ниях ядерного оружия предложен 
Советским правительством. Он со
стоит в том, чтобы договориться 
по вопросам всеобщего и полного 
разоружения. Такая договорен
ность будет означать и решение 
вопроса о прекращении испыта
ний ядерного оружия.

А . А , Громыко указал, что Со
ветское правительство считает по
лезным параллельно с переговора
ми о всеобщем и полном разоруже
нии договориться об осуществлении 
ряда шагов, направленных на раз
рядку международной напряженно
сти, укрепление доверия между го
сударствами, в том числе о заклю
чении пакта о ненападении между 
странами НАТО и Варшавского До
говора. создании безато.мных зон, 
выводе иностранных войск с чужой 
территории и других.

Министр иностранных дел СССР 
подчеркнул особое значение выво- 
да иностранных войск с чужой тер' 
ритории.

Советское правительство, продол
жал А . А. Громыко, хотело бы вы
разить уверенность в том. что Ге
неральная Ассамблея в результате 
рассмотрения проблемы разору
жения и мер, направленных на 
смягчение международной напря
женности, сможет принять реше
ния, которые откроют новую главу 
в борьбе народов за осуществление 
вековой мечты человечества — 
создание мира без оружия, мира 
без войн.

Министр иностранных дел СССР 
указал, что Декларация о предо
ставлении независимости колони
альным странам и народам, приня
тая год назад Генеральной Ассам
блеей по инициативе Советского 
Союза, должна быть выполнена.

Советское правительство полага
ет, сказал А, А . Громыко, что 
ООН прежде всего должна реши
тельно потребовать немедленного и

безоговорочного прекращения тер
рора и колониальных войн. Совет
ский делегат потребовал вывода 
всех войск управляющих стран, 
полной ликвидации иностранных 
военных баз на территориях коло
ний, подопечных несамоуправляю
щихся территориях, предоставле
ния демократических прав и свобод 
всем без исключения народа.м ко
лониальных стран.

От имени Советского правитель
ства Громыко предложил создать 
комиссию ООН для строгого и не
ослабного контроля за выполнени
ем Декларации.

Коснувшись проблемы мирного 
сосуществования различных стран, 
А. А . Громыко заявил, что его не- 
пременны.м условием является без
оговорочное признание того, что 
социальное и политическое усгрой-^' 
ство каждого государства есть не
отъемлемое право каждой страны.

От н.мени Советского правитель
ства ГромыкЬ обратился к  Гене
ральной Ассамблее с призывом — 
покончить с теперешним нетерпи
мым положением, когда представи
тели чанкайшистской к-оики неза
конно узурпируют место Китая в 
ООН.

А . А . Громыко указал, что Гене
ральная Ассамблея не может игно
рировать подготовку новых пре- 
ст^тіных заговоров против кубин
ского народа, которые ведутся ор- 
ганизатора.ми недавней интервен
ции на Кубу. Он подчеркнул, что 
предостережения Советского Союза 
в этолі вопросе остаются в силе н 
сегодня.

Министр иностранных дел СССР 
выразил надежду, что в ближай
шее время обстановка в Лаосе бу
дет нормализована и что Лаос по
лучит возможность развиваться 
как независимое и нейтральное го
сударство.

А . А . Громыко отметил, что, не
смотря на сосуществование на 
международной арене трех основ
ных групп государств: социалисти
ческие страны, страны, вхадящие 
в западные военные блоки, и ней
тральные страны, — некоторые 
державы хотят вершить делами 
ООН и использовать эту организа
цию ка к свой подсобный аппарат. 
Указав на однобокую структуру 
ООН и односторонний состав его 
руководящих органов, Миюістр 
иностранных дел СССР заявил, 
что осуществление предложения 
Советского Союза о реорганизации 
секретариата ООН отнюдь не пара
лизует Организацию Объединен
ных Наций, а лишь разрупшт ос
нову для проведения некоторы.ми 
державами политики подчинения 
этой организации узким эгоистиче
ским интересам известных военных 
блоков.

Мы призываем государства — 
члены ООН, сказал А . А . Громыко, 
решить этот вопрос по согласова
нию, и  пусть это будет вначале 
временное решение, но зато такое, 
которое не углубляло бы существу
ющий ров между государствами, а 
подводило бы еще более, прочную 
основу для их сотрудничества в 
рамках ООН.

Советское правительство, заявил 
в заключение Громыко, твердо 
стоит на позициях ?яирного сосу
ществования государств с ?>азлнч- 
ными социально-экономическими 
системами.

Мы не пессимисты и не считаем, 
что горизонт беспросветно затянут 
свннцовы.ми тучами военной опас
ности. Обстановка в мире серьез
ная и не располагает к  благоду
шию. X V I сессия Генеральной Ас
са.мблеи ООН собралась в тревож
ное время. Но это еще больше обя
зывает нас проявить решимость и 
сделать все для того, чтобы меж
дународный гор!ізонт стал светлее 
и чтобы, в конце концов, яркое 
солнце прочного мира засияло над 
человечеством.

В общей поліітической дискуссии 
на дневном пленарном заседании 
выступили также мижістр иност
ранных дел Голландии Луне и ми
нистр иностранных дел Эквадора 
Вильсон Вела,
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Меморандум 
правительства ГДР

БЕРЛИН, 27 сентября. (ТАСС). 
К ак передает агентство АДН, пра
вительство ГД Р направило предсе
дателю X V I сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН Монжи Слиму, а 
также всем странам — членам 
ООН меморандум по германскому 
вопросу, в котором дается характе
ристика развития обоих герман
ских государств после окончания 
второй мировой войны, обосновы
вается справедлііюость требования 
о заключении германского мирного 
договора, .«Германский мирный до
говор, — говорится в меморанду
ме, — прежде всего закрепил бы 
с точки зрения международного 
права существуідщие границы Гер
мании; в нем было бы указано, что 
в Германии не должно быть гонки 
вооружений и что в соответствии с 
Потсдамскими соглашениями долж
на быть достигнута договоренность 
о разоружении; это означает, что 
мирный договор содействовал бы 
продвижению вперед по пути к  вос
соединению Германии в качестве 
миролюбивого и нейтрального в 
военном отношении государства».

В ме.морандуме осуждается ре
ваншистская политика Западной 
Германии в отношении европей
ских народов, а также западногер
манская политика колониализма и 
неоколониализма. В специальном 
разделе меморандума подчерки
вается, что западногерманские ми
литаристы обостряют международ
ную напряженность и разжигают 
холодную войну. В этой связи ука
зывается на «роль Западного Бер
лина как нарушителя спокойст
вия», а также говорится об атом
ном вооружении и милитаризации 
Федеративной Республики Герма-

—  Обуздать —  
подстренателей 

войны!
П РАГА. 27 сентября. (ТАСС). 

Чехословацкая общественность 
отмечает в эти дни неделю 
борьбы против фашизма и вой
ны. Каждое мероприятие, про- 
води.мое во время недели, прохо
дит под знако.м требований тру
дящихся республики сорвать 
военный заговор империалисти
ческой реакции, обуздать зар
вавшихся боннских милитари
стов и реваншистов, заключить 
мирный договор с Германией и 
урегулировать на этой основе 
западноберлинский вопрос. Во 
многих городах страны — Пра
ге. Братиславе. Брно, Пльзене, 
Остраве и других проходят раз
личные .массовые форумы с уча
стием иностранных делегаций и, 
прежде всего, борцов-антифа- 
шистов КЗ ГДР.

В Братиславе состоялась мас
совая молодежная манифестация 
в защиту мира, на которой при
сутствовали многочисленные 
представители немецкой н авст
рийской молодежи. «Безотлага
тельно осуществить советские 
предложения о заключении мир
ного договора с Германией, 
превратить Западный Берлин в 
вольный, демилитаризованный 
город!» — этот призыв звучал 
в речах чехословацких, немец
ких и австрийских ораторов, он 
определяет и содержание резо
люции, единодушно принятой 
участниками митинга.

Под знаком полной поддерж
ки конструктивных предложений 
Советского Союза по германско
му вопросу, служащих интере
сам .мира и безопасности наро
дов, прошел массовый митинг 
трудящихся города Пардубице.

НИИ, обращается внимание на пре
следование в Западной Германии 
сил мира и демократии. Из всего 
этого правительство ГДР делает 
вывод, что заключение германско
го мирного договора «является на
стоятельным делом, не терпящим 
отлагательств». В этой связи в ме
.морандуме со всей решительностью 
подчеркивается солидарность ГДР 
с борющимися за свою свободу и 
независимость народами Азии, 
Африки и Латинской Америки; 
«ибо ГДР сама борется за то, что
бы положить конец империалисти
ческой оккупации Западной Герма
нии и Западного Берлина и пре
творить в жизнь во всей Германии 
право немецкого народа на само
определение».

В заключение меморандума го
ворится: «Правительство ГДР
пользуется этой возможностью, 
чтобы* обратиться ко всем странам 
— членам ООН с настоятельным 
призывом оказать содействие ми
ролюбивым силам немецкого наро
да в его усилиях по обеспечению 
мира в Германии. Для этого необ
ходимо: решительно выступать
против западногерманского мили
таризма и исходящей от него угро
зы войны; воспрепятствовать атом
ному вооружению Западной Гер
мании: устранить остатки второй 
мировой войны посредством за
ключения мирного договора с обо
ими германскими государствами и 
выступить в поддержку общего и 
полного разоружения Германии и 
за ее нейтралитет в военном отно
шении.

Правительство ГДР выражает 
надежду, что это его заявление, 
вызванное глубоким беспокойством 
за мир и безопасность во всем ми
ре, привлечет к  себе внимание всех 
членов ООН»,

За последние годы в 
столице н других горо
дах Китайской Народ
ной Республики постро
ено много новых зда. 
ннй. Благоустраивается 
жизнь трудящихся, хо. 
рошеют улицы и пло. 
щади.

На снимке: кварталы 
многоэтажных домов, 
воздвигаемые на во
сточной окраине Пеки
на.
(Фотохроника ТАСС).

в  г е н е р а л ь н о й  а с с а м б л е е  О О Н
Утреннее заседание

НЬЮ -ЙОРК. 27 сентября. 
(ТАСС). В Генеральной Ассамблее 
продолжается общеполитическая 
дискуссия. На сегодняшнем утрен
нем пленарном заседании первым 
выступил государственный секре
тарь Либерии Рудольф Грайме. 
Представитель Либерии выразил 
беспокойство в связи с обострени
ем за последнее время междуна
родной обстановки. Война, заявил 
он, должна перестать быть средст
вом проведения политики. Так как, 
продолжал он, Восток и Запад со
гласны с принципом «переговоров 
по Берлину», то такие переговоры 
должны начаться немедленно.

Хотя государственный секретарь 
Либерии признал необходимым ре
организовать секретариат и высту
пил против использования гене
рального секретаря в целях «осу
ществления политики или интере-

П АРИ Ж , 27 сентября. Коррес
пондент ТАСС Г. Драгунов пере
дает:

Франция охвачена широким за
бастовочным движением. Сегодня 
не вышли на работу шахтеры всех 
угольных бассейнов страны. Они 
объявили 24-часовую забастовку, 
требуя введения 40-часовой рабо
чей недели, повышения существу
ющих ныне мизерных пенсий и по
собий, а также прекращения про
извола ад.министрации (штрафов и 
взысканий без всяких причин).

В связи с отказом правительст
ва удовлетворить требования о по
вышении заработной платы объ
явили забастовку также железно
дорожники.

В  связи с тем. что поддерживаю
щие правительство газеты твердят 
о «нехватке средств» для повыше
ния заработной платы трудящих
ся, демократическая печать под
черкивает, что правительство через 
управление национализированных 
железных дорог раздает крупным 
промышленникам щедрые подарки 
в виде льготных тарифов для пере
возок их грузов. Прибыли магна
тов металѵтургической, машино
строительной, химической про
мышленности составили в 1960 го
ду 275 миллиардов франков. Кро
ме того, пишет газета «Юманите», 
правительство давно могло бы об
легчить тяжелое положение трудя
щихся, если бы не расходовало 
многие миллиарды франков на гон
ку вооружений в рамках Атланти
ческого блока и не выбрасывало 
в пучину алжирской войны значи
тельную часть государственного 
бюджета.

В борьбу за свои жизненные ин
тересы включились не только же
лезнодорожники и шахтеры. 10

Аденауэр стремится остатЬся  
у власти

БОНН. 27 сентября. (ТАСС). Се
годня в Бонне состоялось первое 
после выборов в бундестаг заседа
ние парлагиентской фракции пра
вящей партии Ф РГ — ХДС/ХСС. 
На состоявшейся после заседания 
пресс-конференции было объявле
но. что его участники высказались 
за то. чтобы будущее западногер
манское правительство вновь воз
главил канцлер Аденауэр. В то же 
время фракция ХДС/ХСС выска
залась за правительственную коа
лицию со свободной демократиче
ской партией. Аденауэр и предсе
датель ХСС министр обороны Ф РГ 
Ш траус были уполномочены на
чать с этой партией переговоры о 
правительственной коалиции.

В местных журналистских кру
гах подчеркивают, что перед засе
данием фракции влиятельные сто
ронники Аденауэра подвергли со
ответствующей обработке тех депу
татов от ХДС и ХСС. которые воз
ражали или высказывали сомнения 
в целесообразности нового избра
ния Аденауэра на пост канцлера. 
Сообщая о заседании фракции, ко
торое проходило за закрыты.ми 
дверями, агентство ДП А указыва
ет, что Аденауэр потребовал «ско
рейшего» создания нового прави
тельства. ссылаясь на существую
щую международную обстановку. 
Он отверг создание «кабинета 
меньшинства».

тысяч рабочих металлургических 
и металлообрабатывающих заводов 
района Лилля (на севере Франции) 
по призыву профсоюзов, входящих 
во Всеобщую конфедерацию труда 
и Французск^'ю конфедерацию 
христианских трудящихся, прове
ли двухчасовую забастовку. 
Наряду с экономическими требова
ниями' выдвигаются и политиче
ские: прекратить посягательства
на демократические права трудя
щихся и на свободу профсоюзной 
деятельности. Делегация металли
стов, в которую вошли представи
тели различных профсоюзов, посе
тила префектуру города Лилля и 
вручила список требований для 
передачи премьер-министру Дебре.

Сплоченностью и решитель
ностью действий трудящиеся все 
чаще заставляют теперь предпри
нимателей идти на уступки. После 
12 дней упорной забастовочной 
борьбы добились повышения зара
ботной платы и сокращения про
должительности рабочей недели 
трудящиеся обувных предприятий 
«Андрэ» в Пантене (под Парижем). 
Дирекция авиастроительных заво
дов в Ла-Курнев также вынуждена 
была под натиском ра(5очих пойти 
на повышение заработной платы.

По подсчетам печати, в послед
ние дни по Франции в среднем 
про.ходит 10— 20 забастовок, в ко
торых участвуют тысячи трудя
щихся.

сов какой-либо отдельной страны»,' 
тем не менее он заявил, что его 
правительство не поддержит пред
ложения о назначении трех гене
ральных секретарей.

Грайме призвал Ассамблею как 
можно скорее покончить с остатка
ми колониализма в Африке. Он 
высказался за возобновление пере
говоров между Временным прави
тельством Алжирской Республики 
и французским правительством и 
потребовал установления эмбарго 
на ввоз оружия в Португалию, по
скольку, как он сказал, есть слухи, 
что португальское правительство 
использует оружие НАТО в войне 
против ангольского народа.

Затем слово предоставляется ми
нистру иностранных дел Англии 
Хьюму.

В начале своего выступления 
Хьюм заявил, что Англия «не по
жалеет усилий для того, чтобы най
ти основы для переговоров». Од
нако весь тон его речи, особенно в 
том месте, где он касался герман
ской проблемы, оставил впечатле
ние, что министр иностранных дел 
стремится избегать даже упомина
ния о возможности достижения со
глашения между великими держа
вами. Для решения германской 
проблемы он не смог предложить 
ничего другого, кроме фактическо
го присоединения Германской Де
мократической Республики к мили
таристской Западной Германии. 
Безудержно расхваливая политику 
западных держав, Хыом вместе 
тем допустил ряд клеветнических 
выпадов в адрес социалистических 
стран.

Хьюм ясно показал, что Англия 
и впредь будет выступать против 
всяких предложений по реоргани
зации структуры ООН, направлен
ных на придание этой организации 
подлинно международного харак
тера.

Министр иностранных дел Анг
лии, не жалея красок, рисовал ра
дужную картину положения стран, 
находящихся под гнетом англий
ских колонизаторов. Ни одним 
словом он не упомянул о героиче
ской борьбе народов Кении, Роде
зии. Уганды и других английских 
колоний за свое освобождение.

Последним на утреннем заседа
нии выступил представитель Цей
лона.

Дневное .заседание
НЬЮ -ЙОРК, 28 сентября. 

(ТАСС). На вчерашне.м дневном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась дискуссия по 

общеполитическим вопросам. Пер

вым председатель предоставил 
слово президенту Аргентины 
А . Фрондиси, который большую 
часть своего выступления посвятил 
проблемам помощи слаборазвитым 
странам.

Выступивший затем представи
тель Афганистана Пажвак заявил, 
что в настоящих условиях угроза 
войны представляет собой не вооб
ражаемый страх народов, а дейст
вительную реальность. Поэтому, 
подчеркнул он, главное внимание 
Генеральной Ассамблеи должно 
быть сосредоточено на основных 
мировых проблемах! прекращение 
холодной войны и ослабление меж
дународной напряженности и заме
на этого мирным сосуществовани
ем: прекращение гонки вооруже
ний. прекращение войн повсюду, 
где еще льется кровь, а также ре
шение проблемы Западного Берли
на. хотя она и не стоит в повестке 
дня. Делегат Афганистана выра
зил мнение, что сейчас целессюб- 
разнее всего найти какое^о вре
менное решение проблемы назна
чения генерального секретаря 
ООН.

После выступления главы деле
гации Италии Мартино, который 
повторил зады американской про
паганды о причинах нынешней 
.международной напряженности, 
Ассамблея перешла к  ут«ржде- 
нию рекомендаций Генериьного 
комитета о распределении во пр о 
сов повестки дня в комитетах.

Как известно, Советский Союз 
предложил поправку к  докладу! 
Генерального комитета, рекоменду-' 
ющую обсудить вопрос о всеобщем 
и полном разоружении не в Поли
тическом комитете, а на самом вы
соком уровне Генеральной Ассам
блеи — на ее пленарных заседани
ях сразу же после общей дискус
сии.

На вчерашнем заседании деле
гаты Польши, Болгарии, Чехосло
вакии. Албании и Румынии в -сво
их выступлениях поддержали со
ветскую поправку, особо подчерки
вая важность и срочность этого 
проса. Характерно, что делегаты 
С Ш А  и Англии, признавая на сло
вах важность проблемы всеобщего 
и полного разоружения, на деле 
предпочли упрятать обсуждение 
этого вопроса в Политический ко
митет.

Генеральная Ассамблея утвер
дила рекомендации Генерального 
комитета по этому вопросу без со
ветской поправки.

Затем Генеральная Ассамблея 
единогласно одобрила решение 
Совета Безопасности о принятии 
в члены ООН Республики Сьерра- 
Леоне»

ЭТО ПРОИЗОШЛО -------
п  ЛЕТ Н А ЗА Д

Эти драгоценные документы чика —  Кулико-в Леонид Дмитрие- 
нашли в горах заполярной тундры вич. Год рождения —  192 0 . Вре- 
геологи. Перед нами —  священ- мя вступления в партию —  ав- 
ные реликвии Великой Отечест- густ 1944  года, 
венной войны, рассказывающие о С маленькой, выцветшей фото
мужестве коммуниста-летчика, до графии на нас -смотрит юное, во- 
конца выполнившего свой свя- левое лицо белокурого русского 
щенный долг перед Родиной. За- парня.
литый кровью партийный билет, Он погиб, защищая полярное 
рядом —  комсомольский билет, небо, родную землю, коммунистом, 
обожженный огнем, потемневшее но комсомольский билет Леонид 
с годами наградное удостовере- Дмитриевич бережно хранил вме- 
ние, маленькая фотография бое- сте с партбилетом, 
вых друзей, воинское письмо, Листок письма, которое Кули- 
строчки которого едва можно разо- ков вложил в партбилет, пришло 
брать. ему с фронта от брата. На штем-

Все это подобрали полярные пеле полевой почты значится: 
следопыты-геологи у  останков 20  июня 1944  года. Мы попро- 
летчика рядом с обломками само- бовали увеличить фотоснимок бое- 
лета, сбитого в воздушном бою в вых друзей, который хранил Лео- 
конце Отечественной войны. нид Дмитриевич вместе с доку- 

17 лет пролежали эти докумен- ментами. С пожелтевшей от време- 
ты  в горах Крайнего Севера, ни фотографии на нас глянули ве- 
17 лет и х  мыли дожди, сушили селые, озорные, юные лица лет- 
солнце и ветер, засыпали снега, чиков-фронтовиков. Их шестеро.
И все это время родные и близ- Где они сейчас? А может, найдут- 
кие ничего не знали о владельце ся боевые друзья и соратники 
найденных документов^ Леонида Куликова, откликнутся и

Алая корочка партийного биле- расскажут подробно о том, ка к  все 
та потемнела. С волнением листа- это было? 
ем пропитанные кровью страни- Об этом волнующем событии 
цы. На титульном листе отчетли- давно минувших дней рассказала 
во видны номер 670 84 1 7  и  найме- местная газета «Полярная прав- 
нование организации, выдавшей да», 
партийный билет, —  политотдел Мурманск, 27 сентября.
17.6-й авиационной дивизии Ка- Б. ИРТЫШСКИЙ,
рельского фронта. специальный корреспондент.

Фамилия, имя и отчество лет- (ТАСС).

Впереди—Таль и Фишер
БЕЛ ГРАД. 27 сентября. (ТАСС). 

На международном шахматном 
турнире в Бледе до конца соревно
ваний осталось пять туров. Сейчас 
впереди — М. Таль и Р. Фишер— 
по 11 очков. У  С. Глигорича (Юго
славия) — 10,5 очка. Т. Петросян

и П. Керес набрали по 10 очков. 
На последуюищх четырех местах 
Е. Геллер (СССР) и П. Трифунович 
(Югославия)— по 8.5 очка, А . Бис- 
гайер (СШ А) и М. Найдорф (Ар
гентина) — по 8 очков.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
-метеорологического бюро, 29 сен
тября по То.мской области ожи
дается переменная облачность, по 
северным районам — местами

кратковременный дождь, по ос
тальным — без осадков, ветер за
падный, по южным районам 3 — 7 
метров в секунду, по остальны.м —-
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 9 — 14 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

„Позорная позиция английского правительства*

Новый руководитель американской 
разведки

ВАШ ИН ГТО Н, 2Т сентября. 
(ТАСС). Президент С Ш А Дж. Кен
неди назначил сегодня Джона 
А. Маккоуна руководителе.м цент
рального разведывательного уп
равления С Ш А вместо уходящего 
в отставку Аллена Даллеса. Кен
неди заявил, что Аллен Даллес бу
дет продолжать консультировать 
его по вопросам разведки.

Согласно сообщениям американ
ской печати, требования об отстав
ке г-на Даллеса возникли после 
неудачного поддержанного С Ш А 
вторжения на Кубу минувшей вес
ной.

Джон А. Маккоун. республика
нец. крупный промышленник с 
тихоокеанского побережья СШ А, 
родился в 1902 году.

В 1947— 48 гг. был членом ко
миссии при президенте Трумэне по 
вопросам авиации. В 1948 году 
являлся заместителем министра 
обороны Джеймса Форрестола. В 
1950 — 51 гг. был за.местителем .ми
нистра авиации. В последние го
ды деятельности правительства 
Эйзенхауэра Джон А. М аккоун яв
лялся председателем комиссии по 
атомной энергии, выступал за во
зобновление Соединенными Шта
тами ядерных испытаний.

ДЕЛИ, 27 сентября. (ТАСС). В 
связи с последними событиями в 
Катанге и позицией Англии секре
тариат Национального совета Ком
мунистической партии Индии опуб
ликовал от имени партии заявле
ние. в котором, в частности, гово
рится:

Следовало ожидать, что Англия 
в качестве одного из постоянных 
членов Совбта Безопасности ока
жет всю моральную и материаль
ную поддержку операции, в кото
рой участвовали войска ООН. Вме
сто этого английское правитель
ство действовало в таком духе, ко
торый справедливо можно назвать 
позорным. Контролируемая моно
полиями английская печать громко 
выразила сочувствие Чомбе, кото
рый игнорирует ООН и войска ко
торого. по всей вероятности, несут 
ответственность за трагическую 
гибель генерального секретаря 
ООН Дага Хаммаршельда. .

Англия пошла дальше, отказав
шись разрешить трем эфиопским 
истребителям перелететь через 
Уганду, чтобы помочь осажденным 
войскам ООН. Как сообщают, пра
вительство Родезии поспешно на
правило оружие, чтобы помочь 
Чомбе. Все это не что иное, как об
думанный и нарочитый вызов 
ООН, попытка сорвать ее планы. 
В этих действиях можно ясно ви
деть руку английских монополи
стов, которые получают сказочные

дать, что в  такой обстановке те, 
кто постоянно говорит об авторите
те ООН, будут действовать реши
тельно. Но именно в этот момент 
ООН подписала с Чомбе унизи
тельное соглашение о прекраще
нии огня.

Настала пора прішять быстрые 
и эффективные меры, чтобы выс
лать европейских офицеров, нахо
дящихся в Катанге, разоружитъ 
войска Чомбе и осуществить при
соединение Катанги ,к Конго, важ-

Американцы усиливают 
свои войска в Европе
БОНН. 27 сентября. (ТАСС). 

Командующий вооруженными си
лами С Ш А  в Европе генерал 
Кларк заявил сегодня в Гейдель
берге (ФРГ), что находящиеся в 
Европе три пехотные дивизии 
седьмой американской армии в 
ближайшие месяцы будут пол
ностью моторизованы. Все амери
канские пехотные подразделения, 
в том числе приданные им сапер
ные батальоны, будут оснащены 
бронетранспортерами, которые мо
гут использоваться также как ма
шины-амфибии.

Как сообщает агентство ДПА, 
полная моторизация потребует, по 
словам генерала Кларка, увеличе
ния личного состава трех пехотных 
дивизий в общей сложности при
мерно на 3.000 человек.

пужбыли от эксплуатации рудни- ной частью которого она является, 
ков Катанги. Можно было ожи- говорится в заключение заявления.

Чомбе готовится к возобновлению 
военных действий

НЬЮ -ЙОРК, 27 сентября. 
(ТАСС). Добившись новой капиту
ляции со стороны представителей 
ООН в Конго, главарь катангских 
сепаратистов Чомбе сразу же на
чал готовиться к возобновлению 
огня. Сейчас он принимает сроч
ные меры для организации сопро
тивления вооруженным силам

центрального конголезского прави
тельства. стремясь по.мешать им 
восстано«внть единство и террито
риальную целостность страны.

Как . передает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Элизабетвиля, вчера по приказу 
Чомбе подчиненные ему войска 
были приведены в состояние «бое
вой готовности».

П О Д Л Ъ І Е  И Л М Е Р Е И И Я  
К О Л О Н И . З Л 1  О Р О В

А К К Р А , 27 сентября. (ТАСС), j ских служащих и их семьи, подго- 
Ссылаясь на сведения, полученные і тавливая затопление медных руд- 
из достоверных катангских исток-1 
ников, газета «Ганиэн тайме» со-[«Ганиэн тайме», 
общает, что крупнейший концерн 
«Юнион миньер дю о Катанга», 
принадлежащий бельгийским моно
полиям, а также монополистам ря
да других европейских держав, го
товится совершить в Катанге круп
ный акт саботажа.

Этот концерн, указывает газе
та. во владении которого находят
ся богатейшие медные рудники на 
площади е 13 тысяч квадратных 
миль, эвакуируют сейчас европей-

продолжает 
что владельцы 

концерна намерены оставить шах
ты в таком состоянии, что их будет 
трудно, а может быть, и совсем 
невозможно использовать в даль
нейшем.

Комментируя это сообщение, 
«Ганиэн тайме» характеризует на
мерение колонизаторов затопить 
медные рудники Катанги как «дья
вольский план», имеющий целью 
нанести новый удар конголезско
му народу.

Данный кинотеатр 
ктябрь»

Голубой зал. 29 сентября — 
цветной художественный фильм 
«Первые испытания», первая 
рия (обычный вариант). Сеансы 
12-15, 2-10, 4-05, 6. 7-55. 9-50 
Для детей — цветной художест 
венный фильм «Первые испыта 
ння» (первая серия). Начало сеан 
са в 9 часов утра. Цветной муль 
типликационный фильм «Петя 
петушок». Начало в 10-55. Зеле 
ный зал. 29 сентября — широко
экранный фильм «Коварство и 
любовь». Сеансы: 9-45, 12, 2-15, 
4-30, 6-45, 9.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 29 сентября — 

новый цветной художественный 
фильм «Украинская рапсодия». 
Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15. 5. 
6-45, 8-30, 10-15. Малый зал. 29 
сентября — цветной художествен
ный фильм «Первые испытания» 
(вторая серия). Сеансы: 9-30, 1 Ы 5 . 
I ,  2-50, 4-40, 6-30. 8-20, 10-10.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

29 сентября >- художественный 
фильм «Тайна острова Бек-Кап». 
Сеансы: 9-45. 11-20, 12-55, 2-30, 
4-05. Новый цветной документаль
ный фильм — «Песни над Вис
лой». Сеансы: 5-40, 6-45, 7-50,
8-55, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 29 сентября — но

вый цветной художественный 
фильм «Украинская рапсодия».

} Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 
5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал. 
29 сентября — «Первые испыта
ния» (вторая серия). Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9-15, 11.

Городской сад
29 сентября — цветной художе

ственный фильм «Первые испыта* 
ния» (вторая серия). Сеансы: 1-40.
3-30. 5-20, 7-10, 9. Касса работает 
с 1 часа дня.

Клуб имени Сталина
29 сентября — «Украинская 

рапсодия». Сеансы: 4. 6, 8, 10.
Межсоюзный клуб

29 сентября — «Скорый до 
Остравы». Сеансы: 5. 7. 9. Для де
тей — «Чарли Чаплин». Начало в 
3 часа дня.

Дом культуры ТЭМЗа
29 сентября — «Письмо незна

комки». Сеансы: 4, 6, 8. 10. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Дом культуры ГРЭС-ІІ
29 сентября — «Три этажа 

счастья». Сеансы: 5. 7, 9.

Пятница, 29 сентября

12.30. «На стройках семилетки». 
13.00. Концерт ансамбля песни 
Томского электрола.мпового завода.
18.30. Телевизионный очерк «Я 
люблю тебя, жизнь». 18.50. Кон
церт артистической молодежи.
19.30. Новые хроникально-доку
ментальные фильмы. 20.20. Теле
визионные новости. 20.30. Кинопо
весть «И снова утро».

То.мский политехнический институт имени С. М. Кирова 
объявляет, что в пятницу. 13 октября 1961 года, в 15 час. 30 
мин., в актовом зале института, на заседании объединенного 
межвузовского совета по присуждению ученых степеней по ра
диотехнике и электронике состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ:

ассистенто.м Томского политехнического института Торбн- 
ным Н. М, на тему: «Экспериментальное исследование процесса 
развития пробоя н разрушения твердых диэлектриков на им
пульсном напряжении», представленной на соискание ученой 
степени кандрідата технических наук;

аспирантом Харьковского политехнического института имени 
В. И. Ленина Тараном В. И. на тему; «Исследование предельной 
поляризации отраженных от ионосферы радиоволн», представ
ленной на соискание ученой степени кандидата технических 
наук.

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Требуются: ученики в цехи, ма
стера, инженер-приборист, элек
трики, слесари, плотники-столяры, 
охранники, шоферы, воспитатель, 
подсобные рабочие, истопники в 
зав. складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3 — 3

Гр-н П етров И го рь Борисович, пр о 
ж и ва ю щ и й  в г . Том ске, ули ца  Ка . 
л уж ска я . 35. возбуж дает дело о Р а с 
то р ж е ни и  брака  с  гр -ко й  П етровой 
М илитиной М ихайловной, п р о ж и в а ю  
щей в г. Томске. С тудгородок. Ц .  
кв . 37.

Дело будет рассм атриваться  в  Том- 
ско м  городском  народном суде.

Коллективы врачей медицин
ского института и детской боль
ницы №  1 г. Томска с глубоким 
прискорбием извещают о преж
девременной смерти после тяже
лой н продо.пжительной болезни 
ординатора кафедры пропедев
тики детских болезней Томского 
мединститута

СТРЕЛЬНИКО ВО Й 
Людмилы Леонидовны,

последовавшей 27 сентября 
1961 года, и выражают соболез
нование родным.
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